
V LOSAL 1 NVI ERTE 150 , 

Cli' ·RI!&! N 11· ~ /" , L MILLONES EN TECNOLOGIA 
' ~ ~ I • ~, .. • \ . • ' • 'ir ' • ' .. ~ LA CARRETERA SELLEVA A "'1- 1· ~ ~0LL1c~1a "" UNAFAMILIASOLANERA 

11 . ~- ' iiiii • ~. ..~ 500MILLONESPARA 

Yrs ~-a L "" MEJORAR EL AGUA 

r- • ~ CONDE, FINITO Y CRISTINA, 
r CARTEL PARA SABADO SANTO Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #138, 1/1997.



TIC-TAC 
BAR 

RESTAURANTE 

En su punto ••• 
1 1 1 1 ' 

' ' ! 

C/ FERIA, 1 lA SOlANA 
RESERVAS - TEL. 63 33 67 - 63 37 20 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #138, 1/1997.



Datos 
Editoriales 

EDITA 
Ilustre Ayuntamiento de La Solana 

DIRECTOR 
Paulino Sánchez 

REDACTOR-JEFE 
Aurelio Maroto 

REDACCIÓN 
Gabriel Jaime 

COLABORACIONES 
Antonia Peinado Expósito 
Miguel Aparicio Sánchez 

Adelín del Rey Díaz Mayordomo 
María Martín Zarco 

Familia Navarro Ortiz 
Familia Toboso 

GACETA no se hace responsable de 
las opiniones de sus colaboradores. 

DISTRIBUCIÓN GRATUITA 
3.000 ejemplares. 

FOTOCOMPOSICIÓN 
Ediciones Soubriet/Publicidad a las 3 
Pasadizo de Toledo, 3 (Edif. Mercacentro) 

Tel. SO SS 76 - Tomelloso 

IMPRIME 
Orinoco Artes Gráficas 

Depósito Legal CR. 1226/1990 

En este número: 

EL TEMA: EL AVANCE DE LOSAL 

La Cooperativa maderera LOSAL 
sigue su marcha ascendente como 
industria. La última inversión, 
superior a los 150 millones, 
demuestra el buen momento de 
una empresa puntera en el sector. 

SUCESOS: LA CARRETERA SE LLEVA A UNA FAMILIA 

Sólo el padre pudo salvar la vida. 
El 31 de enero falleóan en accidente 

una madre y sus dos hijos cuando 
iban a pasear al campo. La 

tragedia conmocionó a la 
población solanera. 

VIDA MUNICIPAL: 1.142 MILLONES DE PRESUPUESTO 

La Corporación Municipal aprobó 
por mayoría el presupuesto 
para 1996. En total, 1.142 millones, 
en los que hay una partida 
importante destinada a las inversiones. 

TOROS: DE LUJO EN SÁBADO SANTO 

No se puede pedir más. De pronto 
La Solana se ha convertido en punto 
taurino de nivel. Para Sábado Santo, 

Conde, Finito y Cristina torearán 
en la Plaza de Toros. 

Ojalá sea otro corridón 

pEPORTES: AL FILO DE LA NAVAJA 
! 

El C.F. La Solana se encuentra en 
una difícil situación deportiva 
en 32 División. El equipo lucha 
por mantener la categoría 
con mucho sufrimiento. 
Fácil no lo va a tener. 
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Opinión 

La hostelería solanera contra 
el impuesto televisivo 

Carta que ha sido enviada por el gremio hostelero de La Solana a la 
Sociedad de Autores de España 

E stimado Señor Director de 
la Sociedad General de Auto-

res: 
Nos dirigimos a usted con el fin 

de tratar una cuestión sobre el 
Impuesto que habitualmente ve
nimos pagando y que se refiere a 
la utilización o manipulación del 
equipo de música y de la televi
sión en nuestros establecimientos. 
Estamos en desacuerdo con el 

pago de dicho impuesto por va
rios motivos. En primer lugar, con
sideramos que al adquirir con 
nuestro dinero cualquier tipo de 
obra (un libro, un disco, una cin
ta, una película, etc.) pasamos a 
ser propietarios de dicha obra y 
por consiguiente tenemos todo el 
derecho de manipularla como que
ramos, siempre, por supuesto, sin 
obtener ningún tipo de beneficio. 
Nuestros bares son establecimien
tos donde obtenemos unos bene
ficios por la venta de bebidas y 
alimentos y no por ver un deter
minado programa en televisión o 
escuchar cierta canción en el equi
po de música. 
El cliente que viene a nuestro 

bar demanda un producto de este 
establecimiento sin importarle 
otras cuestiones meramente secun
darias. 
El segundo motivo de nuestro 

desacuerdo es que consideramos 
que dicho impuesto está suficien
temente pagado al comprar o ad
quirir una cinta o disco. Una parte 
del importe de estos productos ya 
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va destinada de antemano a la 
S.G.A.E. 
En cuanto a la televisión públi

ca, como su propio nombre indi
ca, es pública y toda persona tiene 
pleno derecho a verla. Las televi
siones pagan previamente los de
rechos de autor por emitir progra
mas. 
Por todo lo expuesto considera

mos que es un Impuesto abusi
vo, innecesario, ilógico, anti
constitucional y antidemocrá
tico, tener que volver a pagar una 
cantidad que ya está cubierta por 
una u otra persona. 

"Nosotros cobramos nuestros 
productos al cliente porque le 
damos esos productos. Lo que 
no hacemos después es cobrar
les un plus por haber consumi
do tales productos que, según 
su política, es lo que debería ha
cerse" 

Otro punto a considerar sería el 
tener en cuenta que a la pequeña 
empresa de hostelería le perjudica 
mucho la emisión de ciertos pro
gramas televisivos, ya que el clien
te se queda en casa viendo esos 
programas precisamente en las 
"horas punta", como por ejemplo 
los partidos de fútbol. 
Si no quieren que se reproduz

can sus obras creemos que lo más 
adecuado sería que no las vendie
sen. Toda obra lleva consigo su 

correspondiente impuesto, pero 
solamente uno (que ya ha sido 
cobrado) y no dos. Finalmente, 
insistir en dos puntos: 
l. Nosotros cobramos nuestros 

productos al cliente porque le da
mos esos productos. Lo que no 
hacemos después es cobrarles un 
plus por haber consumido tales 
productos que, según su política, 
es lo que debería hacerse. 

2. Nosotros no cobramos nues
tros productos más caros porque 
el cliente vea la televisión o escu
che una canción, ya que nosotros 
no trabajamos esos productos. 

Por todo lo expuesto anterior
mente pensamos que actúan de 
forma incorrecta. Nos venden un 
producto por el que ya se ha paga
do su correspondiente impuesto 
que después nos quieren volver a 
cobrar. 
Nos parece que esta forma de 

proceder no es justa, ni lógica, ni 
ética. Por tanto queremos hacerle 
saber que para hacer más hinca
pié en esta cuestión, estamos dis
puestos a seguir adelante, proce
deremos a la recogida de firmas y 
de ser necesario llegaremos a plan
tear el recurso ante el Tribunal 
Constitucional. 
En espera de su respuesta le sa

luda muy atentamente 

LA ASOCIACIÓN DE PE
QUEÑOS EMPRESARIOS DE 
HOSTELERÍA DE LA SOLA
NA (Ciudad Real) 
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Editorial 

Del buen tiempo a la solidaridad 
E. n líneas generales, el mes de fe

brero no ha hecho honor al re
frán que habla de "un día malo y otro 
bueno", al menos en el aspecto cli
matológico. El sol y las buenas tem
peraturas han sido la tónica general 
del segundo de los meses del año 97. 

En otros aspectos, el inicio del mes 
se presentó bastante triste, al coinci
dir el primer día con el sepelio de una 
madre y dos hijos, además de otro a 
punto de nacer, que habían fallecido 
en un accidente de tráfico que cons
ternó a la localidad, como consterna
ción hubo en el sepelio, muestra de 
condolencia de todo el pueblo por la 
tragedia familiar ocurrida en la ca
rretera. 

La llegada de la primavera, aunque 
no de forma oficial, ya es una reali
dad en nuestros campos, donde la 

abundancia de agua por todos los la
dos es algo que se hace patente en el 
verdor de los cultivos, en el color de 
la tierra y en la alegría reinante en 
agricultores y no agricultores por el 
cambio experimentado en la clima
tología. 

Un cambio que incluso se ha nota
do en las fiestas de Carnaval, que 
después de muchos años con algunos 
días auténticamente invernales, se ha 
podido celebrar sin que las lluvias o 
la nieve, además del viento, hicieran 
su aparición, logrando con ello que 
disfraces y carrozas pudieran lu
cirse. 

Y a que hablamos de Carnaval, re
cordar la polémica que siempre sur
ge en esas fechas, sobre la forma de 
celebrarse esta fiesta. Para algunos 
ha perdido sabor, para otros existe 

más lucimiento y buen gusto. Algu
nos se quejan de que, salvo en los 
desfiles y actos organizados, es difí
cil poder ver máscaras o murgas por 
calles y barrios, como en otras épo
cas. 

Pero además de las fiestas hay que 
hablar de las demostraciones de soli
daridad de los solaneras. La campa
ña que habitualmente organiza "Ma
nos Unidas" contra el hambre, in
cluido la exposición de artesanía y 
venta de objetos sudamericanos, ha 
venido a demostrar en otra ocasión 
más que se sabe responder a las peti
ciones y que la solidaridad con pue
blos necesitados es algo que sigue 
estando presente en nuestro pueblo. 

Que el resto de meses del año sigan 
siendo propicios a esa palabra tan 
bonita como es la SOLIDARIDAD. 

'1~1 ¡,de .ario" , 
"Día del Padre" 
a de 115 de e uento 
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LA COOPERATIVA VIVE UN MOMENTO 

LOSAL invierte 150 millon 
Aurelio Maroto 

e uando en 1988 fue fundada la Coo
perativa "Los Almendrillos" , las 

dudas sobre el futuro de la empresa eran 
de todo punto serias. Por entonces, no 
todos tenían claro cómo hacer viable un 
proyecto nuevo y para algunos sin de
masiado mañana. Los 33 arriesgados que 
se lanzaron al ruedo tenían ante sí algo 
más grande que su ilusión y no pocas 
dosis de escepticismo. 

Un caluroso 11 de junio del 89 fue 
colocada la primera piedra de la infraes
tructura física de LOSAL. No fue hasta 
diciembre de 1991 cuando la actividad La nueva nave de Losal ha sido dotada de la mejor tecnología. 

maderera empezó de forma efectiva. 
No se puede negar que la poca mentali

dad cooperativista de la nueva masa so
cial propició más de una discusión. No 
había claridad sobre cómo gestionar y 
sacar adelante la cooperativa. Los socios 
habían puesto un dinero de su bolsillo, y 
no todos alcanzaban a comprender que 
la paciencia era necesaria para obtener 
un rendimiento a la larga. La liquidez no 
se podía ver al día siguiente. 

Llegó la jerarquización de la empresa. 
Todos los socios eran iguales, pero no 
todos pueden tener la misma responsabi
lidad. La contratación de un gerente na
varro de nombre Juan José González Izco 
fue clave. Como asalariado normal de la 
empresa, sin participación en el capital, 
se encargó de impulsar las relaciones de 
mercado de LOSAL y así integrar la 
cooperativa en el mundo del tablero 
alistonado. Fue el principio de un creci
miento constante que todavía hoy no tie-

Líder del sector 

Casi dos lustros después, LOSAL no 
sólo ha consolidado su mercado a nivel 
nacional, sino que se ha convertido en 
empresa líder del sector, con más de 
veinte mil metros cuadrados de tablero 

producido cada mes, una facturación de 
varios cientos de millones al año, y un 
patrimonio propio que alcanza ya los 
200 millones de pesetas. Estas creden
ciales, unidas a la política expansionista 
del Consejo Rector, permiten hacer de la 
empresa un ejemplo a seguir, un espejo 
en el que mirarse, y por supuesto, uno de 

ne límite. Un trabajador de la cooperativa ante uno de los nuevos equipos informáticos. 
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El Tema 

DULCE Y YA PIENSA EN LA EXPORTACIÓN 

es en época de vacas gordas 
los motores presentes y futuros de la 
economía solanera. En la actualidad, 36 
solaneros operan a pleno rendimiento 
cada día en un proyecto que ya tiene 
pasado, presente y futuro . 

Objetivo: 1.000 
millones/año 

Juan José González, pamplonica de na
cimiento, recibió a GACETA en su des
pacho, forrado de madera por supuesto. 
En una mesa repleta de papeles, el ge
rente y Juan Manuel Izquierdo, Jefe de 
compras y ventas, explicaron con cierto 
regusto cómo LOSAL vive una época de 
crecimiento y bonanza. ¡Queremos fac
turar mil millones al año!, exclamó Juan 
José con la seguridad de que la empresa 
está preparada para ello. Y es que la 
transformación en las instalaciones ha 
sido importante de poco a esta parte. El 
último esfuerzo de LOSAL a nivel 
inversor ha sido gastarse más de 150 
millones en nuevas tecnologías. "Hemos 
ampliado la gama de productos median
te la mecanización de las piezas cons
truidas", indicó Izco. De esta manera, 
llegarán al fabricante de muebles en unas 
condiciones sumamente cómodas para 
su montaje y venta al público. Es como 
un avance en la especialización de la 
cooperativa, toda vez que va introdu
ciendo nuevos componentes del mueble 
al margen del tablero alistonado macizo 
habitual. La nueva nave, con una super
ficie de mil metros cuadrados, y las mo
dernas máquinas adquiridas podrían de
volver a LOSAL al primer puesto nacio
nal en la cantidad de producción, lugar 

Emilio Nieto , 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Otra imagen de la nave de la cooperativa. 

que ya ocupó hace no mucho tiempo. 
Juan José González Izco, al que no es 

fácil localizar en su oficina dado su alto 
ritmo de viajes, justifica la fuerte inver
sión realizada de la siguiente forma: 
"nuestra filosofía es que no podemos 
dormimos. El producto que elaboramos 

está en claro crecimiento en España. Si 
queremos competir debemos renovamos 
continuamente". Cuando le hablan de 
por qué LOSAL ya no es la primera 
empresa de tablero en el país, en seguida 
contraataca el gerente, "somos la prime
ra, sin duda, en calidad de producto"; 

La producción alcanza los 20.000 metros cuadrados de tablero al mes. 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLE~ 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

otra factoría ha cogido el testigo en volumen de fabricación. 
Sin embargo, esto no debe preocupar, no es algo relevante. 
Aún así, Izco cree que ese prurito volverá a ser de LOSAL 
próximamente. 

Ganar para invertir ... invertir para 
ganar 

El Consejo Rector ya tiene asumido que es un error repartir 
beneficios económicos entre los socios. Es preferible hacerlo 
en infraestructuras, que es lo mismo que decir en crear riqueza 
y aumentar el patrimonio dentro de la sociedad. Al respecto, el 
gerente considera que lo importante es "preservar los puestos 
de trabajo a medio y largo plazo. En realidad, es como asegurar 
el plan de pensiones de nuestros socios". 

Tal vez el dato más evidente de que la salud financiera de la 
entidad goza de buena salud, sea el hecho de que la totalidad de 
la inversión realizada ha sido cubierta con fondos propios, "no 
hemos requerido la ayuda de ningún banco" -apuntó Izco con 
cierto orgullo-. "Otros no han puesto capital y viven sólo para 
pagar a los bancos". 

La época de vacas gordas que parece atravesar LOSAL tiene 
también su reflejo en los socios-trabajadores. La plantilla fue 
engordada en seis nuevos operarios el pasado mes de octubre. 
La selección se produjo después de una serie de pruebas a las 
que se presentaron 20 aspirantes. En estos momentos, la situa
ción hace pensar en más incorporaciones durante 1997. La 
realización de cursos de formación y reciclaje, tanto para los La cooperativa ha mejorado sus infraestructuras. 

socios que operan en la factoóa como para el equipo de gestión es 
algo a lo que LOSAL prestará una especial importancia. 

Exportar al extranjero 

A la pregunta de si LOSAL tiene fijada alguna meta definiti
va, Juan José González Izco lo tiene claro, "no hay metas fijas, 
sencillamente porque no puede ni debe haberlas". Tanto es así 
que el siguiente paso será internacionalizar la empresa: "esta
mos comprando madera de otros países, y hace algún tiempo 
que acudimos a ferias de otros países". Los cursos de dirección 
de empresa en entorno internacional que ya han hecho parte 
del personal demuestran la preparación para entrar en este tipo 
de mercado. 

De todos modos, la exportación no comenzará a ser una 
realidad hasta los albores del año 2000. 

El ritmo es muy alto en una factoría a pleno rendimiento. 
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Ha sido noticia 

La carretera destroza una 
familia solanera 

Aurelio Maroto 

E 131 de enero de 1997 
ha quedado marcado 

en el calendario como 
una de las fechas más trá
gicas de la historia local. 
Una madre, sus dos hijos 
y un tercero que estaba a 
punto de ver la luz de la 
vida, perecieron al me
diodía del viernes más 

inútiles ante la mirada 
desesperada e impoten
te del conductor del 
otro vehículo, que se 
encontraba fuera de sí. 
Únicamente pudo ser 
evacuado con vida el 
padre, Javier Fer
nández, hasta hace poco 
regente del Bar "Javi". 

Consternación 
y rabia negro que se recuerda por 

estos lares. Sólo pudo sal
varse de la muerte el pa
dre de la familia, que to
davía permanece hospi
talizado y es imprevisi

Los f éretros f ueron llevados a hombros en medio de un gran silencio. 

La noticia, que corrió 
como reguero de pól
vora, produjo conster
nación y rabia de for

ble cuál será su reacción ante el futuro . 
El fatal desenlace fue consecuencia de un brutal choque entre 

el Renault-4 que conducía Javier Femández, padre y marido de 
las víctimas, y un Mercedes ocupado por un vecino de Daimiel, 
que resultó ileso. Según la Guardia Civil, la colisión se produjo 
en el punto kilométrico 381 ,800 de la N-430, cerca de lo que 
conocemos como Salones Lord Canington, por alcance a la 
salida de un cambio de rasante, en tramo recto . Manuela 
Romero de Ávila Barahinca, de 34 años, y sus hijos Jesús 
Manuel y Javier, de 10 y 5 años , murieron prácticamente en el 
acto, y con ellos el niño de siete meses que Manuela llevaba en 
su vientre. Minutos antes de ese inocente paseo que pretendía 
dar la familia por el campo, todos habían estado en el Hospital 
de Manzanares, donde Manuela había sido sometida a una 
ecografía. Los niños estaban de vacaciones celebrando Santo 
Tomás de Aquino. Los esfuerzos de Cruz Roja y 006 fueron 

El pequeño Javier cuando entregó a los Reyes Magos su 
carta. Era el 19 de diciembre en el colegio. Su madre, 
Manuela, es la que sonríe al fondo con los brazas cruzados. 
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ma instantánea, por algo que para todos es estremecedor e 
injusto a la vez. La primera reacción fue oficial. Esa misma 
tarde, el pleno de la corporación abrió la sesión enviando su 
pesar a la familia. Al día siguiente, el sepelio constituyó una 
sincera y numerosa manifestación de duelo en la parroquia de 
San Juan Bautista. Por su parte, el gremio de hostelería realizó 
una colecta pública para ayudar de forma material a un padre al 
que el destino le ha arrancado de una tacada a sus seres más 
queridos. 

El colegio "Javier Paulino" era donde Jesús Manuel y Javier 
cursaban 5º de Primaria e Infantil de 5 años respectivamente. 
Fue un mazazo para el centro. Sus profesores hablan de dos 
niños especialmente vitales e inquietos. Ellos y sus compañe
ros les rindieron homenaje póstumo en San Juan Bautista. Para 
entonces, ya tenían preparados sus disfraces de carnaval. El 
pequeño Javier iría de vampiro y Jesús de Power Rangers. 

Jesús Manuel era deportista. Aquí le vemos en un equipo de 
fútbol, agachado con las manos sobre el césped. 
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Ha sido noticia 

El ''gordo'' también cayó en La Solana 
Varios solaneros han sido afortunados 

por la fortuna en el último sorteo de la 
lotería de Navidad. El 22 de diciembre le 
llegaba la suerte a algunos vecinos que 
habían adquirido sus décimos en las ciu
dades de Valencia y Madrid. 

Los hermanos Eusebio y Julián Naran
jo adquirían sendos décimos del número 
56.169, junto al empleado de su empresa 
Muebles Los Pepotes Manuel Velasco, 
en un viaje realizado a la feria del mue
ble de Valencia, por lo que a cada uno le 
han correspondido 30 millones, si bien 
Velasco lo comparte con dos amigos, 

uno de ellos el conocido 
atleta Antonio Serrano. 

Por otro lado el artesa
no Ángel Fernández 
N úñez-Arenas, que con
seguía, junto a su fami
lia, un total de 72 millo
nes en ese mismo sor
teo, lo hacía al adquirir 
cinco décimos del se
gundo premio , el 
23.043, facilitados por 
unos familiares desde 
Madrid. 
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Cruz Roja: 533 actuaciones en el 96 
La Cruz Roja de La Solana ha hecho pública una memoria en 

la que pormenoriza las actuaciones que ha llevado a cabo a lo 
largo del pasado año y que suman un total de 533 actuaciones 
en los doce meses del año, señalando que sobre todo se han 
incrementado los accidentes de tráfico en los que intervienen 
jóvenes. 

Igualmente señalar que la Asamblea Local de Cruz Roja ha 
impartido un curso de 120 horas de duración, dirigido a ofrecer 
conocimientos de primeros auxilios y socorrismo, según de
claraba a GACETA el responsable de formación local Enrique 
Morales, quien añadía que los que lo han superado podrán 
pasar a otro curso de ATTS (Auxiliar Técnico de Transporte 
Sanitario), en el que se les enseñará a utilizar el instrumental de 
la ambulancia. 

1 Asamblea de Donantes de Sangre 

En la noche del 24 de enero tenía lugar en el auditorio del 
Don Diego la primera asamblea local de donantes de sangre, 
que contó con la asistencia del presidente provincial Dionisio 
Casanova, quien intervino en el acto junto a la presidenta local 
Remedios Romero de Á vi la y el primer teniente de alcalde 
Diego García Abadillo. 

A lo largo de la asamblea se habló de la generosidad de los 
donantes, así como del ascenso experimentado por la Asam
blea Local, que ha pasado últimamente de 400 a 800 donantes, 
desde que se hizo cargo de la misma la actual Junta. 

Por otro lado se entregaron las distinciones a los donantes 
que han dado su sangre en más de veinte ocasiones, a los que 
se les hacía entrega de una insignia, a un total de once, mien
tras que a otros setenta y siete se les entregaba un diploma al 
haber donado la sangre en más de diez ocasiones. 

Despedida a los niños 
bielorrusos 

Una soleada mañana de enero, la del lunes 13, 
era la despedida en Barajas a los 17 niños y niñas 
de Bielmrusia que por segunda vez han estado 
durante más de un mes en nuestra localidad. 

Las lágrimas y la despedida hasta pronto fueron 
las protagonistas, demostrando una vez más los 
grandes lazos de unión que han surgido entre per
sonas de tan distintos países y culturas . 
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Ha sido noticia 

AMPLIO Y VARIADO PROGRAMA 

Una navidad para no aburrirse 

La noche del 24 de diciembre, miles de solaneros se dieron 
cita en la Plaza Mayor, portando velas con los colores amari
llo, rojo y verde de la bandera del Zaire, en un acto de solidaii
dad con la zona de los Grandes Lagos. 

Fueron vendidas unas CINCO MIL VELAS que dejaron 
510.000 pesetas, repartidas a partes iguales entre Cáritas y 
Cruz Roja. 

Organizaron las Asociaciones Cáritas, Juna, Cruz Roja, Club 
de Ocio Reto, los Grupos Juveniles Interparroquiales y la 
Asociación de ayuda a los niños de Bielorrusia. 

La cantidad recaudada se entregó en un acto que tuvo lugar 
en la Casa de Cultura. 

La Nochevieja pasó factura. Un grupo de jóvenes "descan
san" junto a la puerta del Ayuntamiento después de una "dura" 
noche. Eran las 10 de la mañana del día l. 
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Diversas y variadas han sido las actividades que de 
cara a las fiestas de Navidad, Aí'ío Nuevo y Reyes organi
zó el Área de Cultura y Festejos del Ayuntamiento de La 
Solana, desde el día 20 de diciembre al 6 de enero. 

Desde un recital de villancicos que se encargó de pre
parar la Asociación de Mujeres y en el que las asociadas 
inte1pretaron diversos temas de esta modalidad musical, 
pasando por la exposición del pintor Manuel García 
Rivera, el recital poético y musical del Grupo Pan de 
Trigo, con presentación del número 29 de su revista, 
pasando por la representación de la obra de teatro 
"Destino Broadway", con retraso de hora y media in
cluida, a las proyecciones de cine infantil en el Don 
Diego con "101 Dálmatas" y otras similares a otras 
actividades diversas. 

En el cine para adultos se proyectaron las películas 
"Profundo Carmesí", "Octavo día" y "Moll Flanders", 
pasando por el teatro infantil con la obra "Quiero la 
luna", el concierto de la Escuela Municipal de Música, 
la entrega de los Galanes 96, así como la pólvora de 
despedida del año viejo y recibimiento del nuevo en la 
Plaza Mayor. 

Los tradicionales Reyes Magos, que desfilaron tanto en 
la tarde del día 5, con frío incluido y numerosas carrozas 
entre las que se encontraba una con los niños bielorrusos, 
así como la asistencia de Sus Majestades a la Misa del 
día 6 y posterior visita al Asilo, han sido numerosos los 
actos programados y que en la mayor parte de ellos se ha 
contado con numerosa asistencia de público 

Pan de Trigo contó con participación infantil en su acto 
navideño de presentación del número 29 de la revista. 
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Ha sido noticia 

El enorme retraso de "Miki" Molina en "Destino Broadway" 
provocó que el público solanera comenzara a irse. GACETA 
recogió el instante en el que la gente se levantó, harta de 
esperar. Eran las 10 de la noche, hora y media después de la 
anunciada. Al final, "Miki" llegó, justo en el último momento. 

Los ganadores del Concurso de Cuentos y Tarjetas Navide
ñas recibieron sus premios y posaron para la cámara de GA
CETA. 

La Escuela de Mú
sica ofreció un corto 
pero intenso concier
to de villancicos. 
Ángel Uriel, en la 
imagen, dirigió el 
conjunto instrumen
tal. 

La obra "Destino Broadway" deleitó al público la noche del 
23 de diciembre. Buena puesta en escena y buenos actores, 
entre ellos Amparo Baró, Miguel Molina y Luis Prendes. 

La Asociación de Mujeres organizó un festival de villancicos 
que contó con numerosa participación. 

La caravana de Re
yes resultó vistosa y 
muy concurrida . 
Hubo muchas carro
zas y bastante públi
co, que resistió la 
lluvia y el frio rei
nante. 
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Ha sido noticia 

La lluvia, compañera 
de la Virgen en su 

despedida 
Sobre todo en la mañana del lunes la despedida de la 

Patrona tuvo como compañera a la lluvia. Si bien la proce
sión de traslado al Humilladero, en la noche del domingo, 
amenazada por la lluvia, al final no se produjo pero sí lo hizo 
en la mañana cuando a las diez la Virgen emprendía camino 
hasta el altar de la Plaza de Toros. Los paraguas fueron fieles 
compañeros del recoITido. 

Igualmente hubo novedades en ese recoITido, porque al ser 
peatonal la Plaza de Canalejas y parte de la calle Pacheco, la 
comitiva tuvo que seguir por CaITera, Pozo ElTllita hasta 
Emilio Nieto. 

Otra novedad de la despedida ha sido la instalación del 
cuadro con la imagen de la Virgen en el retablo del 
Humilladero, aunque en la noche de la des
pedida la imagen de la Patrona se instaló 
delante y no pudo verse el cuadro, como 
puede comprobarse en la fotografía. 

El capitán de este año de la Patrona es el 
conocido comerciante de tejidos Julián Díaz 
Cano, quien ha señalado a esta revista su 
ilusión por ocupar el puesto después de 55 
años de hacerlo su padre, quien lo hizo como 
agradecimiento por una enfermedad sufri
da, algo que no ha ocuITido en su caso pues 
ha sido por decisión familiar. 

Subida, bajo la lluvia, por el nuevo itinerario 
de la calle Poza Ermita. 

La Iglesia de San Sebastián llena de fieles en los cultos del 
día de su festividad. 
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La Virgen instalada en su nuevo retablo del 
Humilladero en la noche de su despedida. 

San Sebastián, 
con mujeres en su Junta 

La festividad de San Sebastián ha vuelto a celebrarse en su 
día, el 20 de enero y al coincidir con la despedida de la Patrona 
hubo numerosa asistencia de fieles a los cultos y procesión. 

Por otro lado la Junta Directiva de la cofradía se ha renovado 
en parte y por primera vez pasan mujeres a ocupar cargos en la 
misma, continuando como presidente el que ya ocupaba el 
cargo Miguel Moreno, que además cuenta como nuevo vice
presidente con Lorenzo Palomera Izquierdo, mientras que el de 
secretario lo ocupará Luis Sánchez Santos y vocales Diego Martín
Albo García-Cervigón y por primera vez dos mujeres que son 
Cándida García-Cervigón Torres y María Olaya Jareño Palomera. 
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Ha sido noticia 

NUEVO PRESIDENTE PROVINCIAL DEL P.P. 

Primera visita de Femando Rodrigo 

En la noche del 22 de 
La Solana como presi
cientemente elegido Fer
un encuentro con diri
en la localidad. 

enero visitaba por primera vez 
dente del PP provincial el re
nando Rodrigo, que mantenía 
gentes y afiliados de su partido 

Rodrigo señaló que su deseo era conocer la marcha 
de las agrupaciones del partido, añadiendo que el mis-
mo se encuentra unido en la provincia y está realizan-
do una oposición seria y responsable en las localidades 
donde gobierna el PSOE. 

En un encuentro con los informadores señaló Femando Rodrigo que había querido 
conocer de cerca las inquietudes y trabajo del Grupo de concejales solaneros del PP, 
dentro de una serie de visitas a las sedes de las diversas poblaciones de Ciudad Real. 

Ese mismo día el diputado provincial del PP, responsable de Bienestar Social en la 
Diputación Gabriel Rodado visitaba las instalaciones del Asilo de Ancianos, decla
rando que se llevaba una muy grata impresión del mismo, indicando que se colabora
ba desde el organismo provincial con 400 pesetas al día por anciano y en las últimas 
fechas con otras 700.000 pesetas para mantenimiento. 

FECMES . ,, 
organizo unas 

Jornadas sobre 
Innovación 

La posibilidad de acercar al pe
queño comercio una serie de va
riables estratégicas, ha sido el 
principal motivo de la organiza
ción de unas "Jornadas sobre In
novación", que llevó a cabo 
FECMES (Federación Empresa
rial de Economía Social de 
Castilla-La Mancha) en el audi
torio del Don Diego, en colabo
ración con el Ayuntamiento y la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. 

. }\~ 

Concentración por la paz del 
Colegio "Javier Paulino" 

Los 235 alumnos del Colegio Público "Javier Paulino" se 
dieron cita en la Plaza Mayor, junto a sus profesores y parte de 
los padres, para conmemorar el 30 de enero el día de la paz y la 
no violencia. 

Portando pancartas, globos y palomas, recorrieron las calles 
desde su colegio a la Plaza y posteriormente cantaron, leyeron 
manifiestos y poemas y finalmente soltaron los globos al cielo 
de La Solana para pedir la paz en acto que no han querido 
circunscribir a los muros de su colegio y sí abrirlo a todos los 
que quisieron unirse. 

San Antón y la lluvia 
La lluvia y el frío deslucían los cultos en honor a San Antón, 

aunque fueron diversos los animales que acudieron a su ermita 
para la bendición. 

Juana Moreno expone sus 
modelos en Madrid 

La diseñadora Juana Moreno expone a lo largo del mes de 
febrero y el mes de marzo sus modelos de diseño en ropa en la 
denominada Casa del Comercio, en la calle Núñez de Balboa, 
cerca de la calle de Alcálá. La exposición ha sido posible 
gracias a los contactos realizados por la ADL de La Solana y 
con estas exposiciones se pretende dar oportunidades a las 
mujeres para que den a conocer sus creaciones en la capital. 
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Ha sido noticia 

Ligero incremento del paro 
Un total de siete desempleados más existen en la comar

ca de La Solana al finalizar el mes de enero de 1997, 
según los datos del Instituto Nacional de Empleo, pasan
do de 1.052 en diciembre a 1.059 en el último día de 
enero. 

Por sectores en industria ha descendido de 3"06 a 293 , en 
servicios de 237 ha pasado a 248, mientras que agricultu
ra ha pasado de 69 a 62 y en el apartado de sin empleo 
anterior se pasa de 80 a 84 trabajadores, pasando en 
construcción de 360 a 373 parados. 

Intensa actividad de Manos 
Unidas contra el hambre 

Las tradicionales actividades que se organizan por Ma
nos Unidas a través de las parroquias de la Iglesia Católi
ca de La Solana se han visto incrementadas en este mes 
de febrero . Además del popular día del "Bocadillo", que 
reunía a más de mil personas en la Casa de la Iglesia el 
viernes 7 de febrero, se han organizado otras actividades, 
como charlas para jóvenes. 

Igualmente desde el 6 al 22 de febrero se ha contado con 
una exposición de artesanía de Sudamérica, con buena 
recaudación de lo expuesto, que ha rondado el millón de 

· pesetas que irá destinado totalmente al Tercer Mundo, 
bien a Perú o a la India. 

El arciprestazgo Mancha Este, al que pertenece La So
lana, ha financiado un proyecto de escuela para una 
población necesitada de la India, lográndose sólo en 
nuestra población superar la recaudación del millón de 
pesetas. 

Sucesos 
Detenido un exhibicionista 

En la mañana del lunes 30 de diciembre era detenido por la 
Policía Local y puesto a disposición judicial el vecino de La 
Solana, aunque natural de Membrilla, R.G.J., de 37 años, que 
había sido denunciado por chicas empleadas de una fábrica de 
costura al haberles mostrado sus órganos sexuales, sobre las 7 
de la mañana del mencionado día, cuando las denunciantes 
marchaban a su trabajo por la calle San Vicente de Paúl. El 
denunciado portaba un mono de faena, bajándose la cremallera 
al llegar las jóvenes. 

Despedida de año 
con fuga de agua 

El año 96 se despedía con una fuga de agua de la red, que 
dejaba sin líquido hasta que se detectó la causa a parte de La 
Solana. Una rotura que era detectada en la mañana del 1 de 
enero en el polígono "A". 

Por otro lado hubo escasos incidentes en los primeros días del 
año, tan sólo una riña en la Plaza de Canalejas a primeras horas 
de la mañana y un robo en el Bar Toni, junto a la gasolinera de 
Carmelín, desvalijando las cajas registradoras y máquinas 
tragaperras, llevándose tabaco y algunas bebidas. 
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Tirón en la calle Peñarroya 
Sobre las 15.30 de la tarde del domingo 19 de enero le era 

sustraído un bolso a E.B.P. de 60 años en la calle Peñarroya, 
por el procedimiento del tirón, por un joven que descendía de 
un turismo de color blanco, sustrayéndole 5.000 pesetas y 
diversos documentos. 

Robo en el Bar Serrano 
La alarma que sonaba sobre las cinco de la madrugada del 

martes 21 de enero alertó a la pareja de la Policía Local que se 
personaba en el Bar Serrano en la calle Sagrario y comprobaba 
cómo habían forzado dos puertas del local y las máquinas 
tragaperras, de las que habían sustraído su contenido. 

Carnaval tranquilo 
Pocos sucesos hubo en los días de carnaval. Según la Policía 

Local sólo una pelea entre jóvenes en la Plaza Mayor en la 
noche del Entierro de la Sardina, con algunas contusiones en 
los dos intervinientes y por otro lado esa misma madrugada se 
prendía fuego a un contenedor de la basura en la A venida de la 
Constitución, esquina a la calle Camilo José Cela. 
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RENOVACIÓN DE LA RED DE AGUAS Y DEPURACIÓN 

500 millones para una mejor agua 
Paulino Sánchez 

EH Director General de 
, Obras Hidráulicas de la 

Consejería de Obras Públi
cas de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, 
José Martínez Guijarro, visi
taba en la mañana del día 29 
de enero nuestra localidad 
para visitar las instalaciones 
de abastecimiento de agua y 
depuración y tratar de la am
pliación de las mismas con 
las autoridades locales. 

Además de girar visita al 
embalse de V allehermoso y 
otras dependencias del abastecimiento, 
Martínez ofrecía una rueda de prensa a 
los informadores en el Ayuntamiento, 
en unión del alcalde Nemesio de Lara, 
centrándose en la renovación que del 

servicio se hará en La Solana, concre
tando que será la renovación de las tube
rías de conducción desde el embalse, así 
como la ampliación de la potabilizadora, 
construyéndose un depósito para una ca-

CON LA DÉCIMA FASE DE ALUMBRADO 

La ilu01inación de La 
Solana 

quedó co01pletada 
Aurelio Maroto 

l a Solana ha quedado completamen-
te iluminada", así lo puso de mani

fiesto en declaraciones a GACETA el 
concejal de Obras, Luis Díaz-Cacho, tras 
hacer referencia a la culminación de la 
décima fase de alumbrado público. Des
de que comenzara a instalarse la primera 
fase en 1987, han sido colocados un to
tal de 3.204 puntos de luz por todas las 
calles y travesías de la población. La 
inversión ha superado los 175 millones 
de pesetas, en buena parte financiados 
por los planes de Cooperación de Obras 
y Servicios de la Diputación. 

El responsable de Obras aseguró que 

ahora mismo se encuentra iluminado "el 
cien por cien del callejero y extrarradios, 
incluidas las calles de nueva creación ya 
concluidas". Calificó el esfuerzo de "muy 
importante" en estos diez años, y habló 
de La Solana como "un pueblo distinto 
cuando llega la noche". 

La décima y última fase concluida hace 
pocas semanas, ha contado con la insta
lación de más de 130 puntos luminosos 
colocados en algunas calles, caso de Coo
perativa, Luis Cobos y Pedro Almodóvar, 
además de zonas como El Humilladero. 
Destaca la iluminación de la A venida de 
la Libertad, recién construida en el Polí-

pacidad de dos mil metros cú
bicos en la potabilizadora, así 
como las conducciones a los 
depósitos de La Solana. 

La obra puede ascender a 
unos 500 mmones de pesetas y 
la contratación podría hacerse 
antes del verano, para ejecu
tarse las obras dentro de las 
anualidades de 1997 y 1998, 
indicando que se trata de am
pliar el caudal de la red de 180 
metros cúbicos a 360, ampliar 
los elementos de dosificación 
de reactivos, así como sustituir 
el actual sistema de 
ablandamiento de la 

depuradora y cerramiento de las instala
ciones. 

Nemesio de Lara afirmó que tendre
mos un agua más suave y de mucha 
mejor calidad. 

gono "A", y dotada con 15 nuevos bra
zos dobles, así como la ampliación de 
báculos en la salida a Valdepeñas. 

17 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #138, 1/1997.



Paulino Sánchez 

e on el voto a favor de los 11 conce
jales del PSOE y en contra de los 6 

del PP se aprobaban en el último pleno 
del año 96 los presupuestos para 1997, 
que ascienden a 1.142 millones de pese
tas, en una sesión de las más largas que 
se recuerdan últimamente pues se pro
longó por espacio de tres horas y diez 
minutos, contando con un total de quin
ce puntos en el orden del día. 

El punto décimo era el más importante, 
el de los presupuestos de 1997 aproba
dos con los votos socialistas y el punto 
que más debate ocasionaba, consideran
do el portavoz socialista Diego García 
Abadillo que eran unos presupuestos pro
gresistas, mientras que para el popular 
Francisco Luna eran asfixiantes para el 
contribuyente. 

Tanto el portavoz del PSOE como el 
alcalde Nemesio de Lara, destacaban el 
capítulo de inversiones que suma 
283.705.000 pesetas, incrementándose 98 
millones con respecto al ejercicio ante
rior y destacando por otro lado que no se 
ha tenido que recurrir a operaciones de 
crédito, señalando Nemesio de Lara que 
actualmente la cuota de endeudamiento 
municipal es baja, al contar con un 7,41 
por ciento, habiendo bajado del año an
terior que se encontraba en el 8,82. 

El portavoz de la oposición Francisco 
Luna señalaba que el presupuesto era 
asfixiante sobre todo en los impuestos 
directos, indirectos y en las tasas, seña
lando que Ja presión fiscal estaba al tope, 
pidiendo en las enmiendas al presupues
to aumento en capítulo de lucha contra 
la droga, inversiones para ampliación del 
colegio El Santo, Plan de Empleo Local, 
más dinero para arreglo de caminos, re
ducir el capítulo de festejos, IBI de urba
na, tasas y otro tipo de exenciones hasta 
del 50 por ciento en basuras y agua. 

Para el equipo de gobierno socialista 
este presupuesto sirve para continuar con 
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una política progre
sista que sirve para 
ofrecer más servi
cios al ciudadano, 
indicando que caso 
de aceptar las en
miendas populares 
habría un desfase de 
más de cien millo
nes de pesetas, que 
tendría que 
asumirse o bien con 
endeudamiento o 
vendiendo bienes 
municipales, ofre
ciendo datos sobre 
las cantidades que 
se gasta el Ayunta
miento en lucha 
contra las drogas, 
que superan a las 
pedidas por el PP, 
mientras que en el 
apartado de la am
pliación del Santo 
estaban decididos a 
pagar hasta 15.000 
pesetas por metro cuadrado, pero no las 
70.000 que solicitaba el propietario. 

Tampoco hubo acuerdo en el importe 
de las subidas de impuestos, pues mien
tras para los socialistas lo hacían con 
respecto al IPC, para los populares la 
subida era mucho mayor. 

Otros puntos de 
discrepancia 

No hubo acuerdo tampoco en otros pun
tos, como era en la aprobación de la 
plantilla municipal para 1997, así como 
en la oferta de empleo público para el 
mismo año, al considerar los populares 
debe hacerse por oposición y no por con
curso-oposición. 

La imposición de contribuciones espe
ciales para la peatonalización de la Plaza 

de Canalejas y calle Torrecilla, tampoco 
era aprobada por el PP, al señalar que no 
estaban de acuerdo en que hubiera di
versos tipos cobrándose en la calle 
Torrecilla al vecino el 60% por metro 
lineal, mientras que en la Plaza de 
Canalejas era el 50%, mostrándose igual
mente en contra de que se hubiera realiza
do la obra antes de realizar una serie de 
formulismos, mientras que para los socia
listas se había obrado conforme a la ley. 

Puntos de acuerdo 

Sí hubo acuerdo en la aprobación del 
acta de la sesión anterior, así como en el 
nuevo convenio de recaudación que se 
llevará a cabo con la Diputación de Ciu
dad Real, las contribuciones especiales 
por restauración del Arco de la calle 
Doña Ángela, al 50% para el vecino, la 
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solicitud de ayudas para el desarrollo de 
Módulos de Formación y Empleo, en 
revestimientos exteriores e interiores para 
15 alumnos, Jardinería para otros quince 
y fontanería para el mismo número, por 
seis meses de duración y por un total de 
7.200.000 pesetas. 

Igualmente se solicitó ayudas para el 
plan regional de empleo, para 25 perso
nas en albañilería, para embellecimiento 
de calle Encomienda y Rasillo de Antón 
Díaz, Rasillo del Convento y Parque de 
la Veguilla, para un total de 80 trabaja
dores durante tres meses, con un costo 
total de 45.945.000 pesetas. 

Tampoco hubo problemas para solici
tar nuevas instalaciones deportivas y ayu
das de monitores a la Diputación, así 
como en el definitivo al respecto del 

Vida Municipal 

padrón de habitantes de 1996. 

Mociones y preguntas 
delPP 

Antes de entrar en las mociones se apro
bó por unanimidad un a declaración 
institucional sobre la OCM del aceite, 
pasándose al amplio capítulo de las mo
ciones del PP sobre plusvalías de terre
nos, retraso de notificaciones de modifi
caciones catastrales, conocer el costo de 
las llamadas telefónicas del Ayuntamien
to, Casa del Agricultor en el viejo edifi
cio de la Cámara Agraria, ayudas al pe
queño comercio, contratación de guar
das para la campaña de la aceituna. 

Las preguntas asimismo del PP fueron 
sobre caminos y su arreglo , inundación 

de lápidas en el cementerio por el agua, 
conocimiento de resolución de pleitos 
del Polígono Industrial, tráfico de la ca
lle Carrera, aire acondicionado en el 
Mercado Municipal, revisión de vehícu
los agrícolas y sucesos en el Ayunta
miento con motivo de la huelga del día 
11 de diciembre. 

De acuerdo en el 07o/o 

Entre las propuestas de los populares 
se encontraba el destinar el 0,7% del 
presupuesto para el Tercer Mundo, que 
era aceptado por el grupo mayoritario el 
PSOE, por lo que se aprobó por unani
midad. 

Quince puntos para la 
unanimidad 

Paulino Sánchez 

,_Al usencia total de discrepan-
1"'\J.cia en el primer pleno del 

año en el que al comenzar los 
dos grupos hicieron una declara
ción en la que mostraron su 
condolencia por el fallecimiento 
de la madre y los dos niños que 
habían encontrado la muerte pre
cisamente esa mañana en la N-
430. 

El resto de los puntos se apro
baron asimismo por la unanimidad de 
los concejales presentes (10 del PSOE y 
5 del PP), quedando sobre la mesa para 
estudio la peatonalización inicialmente 
presentada del tramo de la calle Feria, 
desde Concepción a Cárcel Vieja, pro
puesta de estudio que hizo el grupo Po
pular. 

La mayor parte de los puntos eran rela
tivos a solicitud de subvenciones a la 
Consejería de Bienestar Social del Go
bierno Regional, para mantenimiento del 
Centro Ocupacional Virgen de 

Peñarroya, así como remate de obras en 
ese centro, comedor escolar de los chi
cos, zona de recepción y aula de 
psicomotricidad. 

Otras solicitudes iban destinadas a la 
conclusión de la Casa del Niño, ludoteca 
de la misma, eliminación de barreras ar
quitectónicas, cooperación del progra
ma de desarrollo y otras para proyectos 
de inserción, una para zonas verdes con 
24 alumnos y un monitor por 21 millo
nes de pesetas y otro por 1.450.000 pe-

setas para formación de 
inmigrantes. 

Unanimidad hubo igualmente 
en la declaración de utilidad pú
blica de una nave para taller de 
carpintería, convocatoria de ayu
das del programa Now para pre
mios a mujeres empresarias, me
moria del Fram específico para el 
97 destinado a mejoras en el Par
que Municipal y delegación de la 
Diputación para obras en el 
polígono "A". 

Tampoco hubo problemas para 
la reparcelación definitiva de terrenos en
tre el camino de las Cruces y Viña del 
Botero, así como la octava modificación de 
las Normas Subsidiarias del Polígono "C". 

El Pleno tuvo igualmente conocimien
to de la autorización dada por el Obispado 
de Ciudad Real para la restauración de la 
parte exterior de la parroquia de Santa 
Catalina mediante una Escuela Taller, 
así como de la subvención de 600.000 
pesetas para mejora de instalaciones de
portivas. 
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Vida Municipal 

Nemesio de Lara, presidente de 
la Mancomunidad ''La Mancha'' 
En la mañana del 28 de diciembre se reunían en el 

Ayuntamiento de La Solana los representantes de los 
municipios que integran la Mancomunidad "La Man
cha", para elegir los cargos directivos de la misma, una 
vez que en su momento se aprobaron los Estatutos. 

El presidente será el alcalde solanero Nemesio de Lara, 
mientras que la vicepresidencia primera la ocupa el con
cejal de Manzanares José Camacho, vicepresidenta se
gunda la alcaldesa de Carrizosa Dominga López de Ha.ro 
y gerente el concejal solanero Luis Díaz Cacho. 

La sede de la Mancomunidad se ha establecido en La 
Solana y la cuota que se ha fijado es de 150 pesetas por 
habitante y año. 

Entregados 
los premios 

del concurso 
de escaparates 

Salconsa entregó 
30 viviendas 
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Organizado por la Concejalía 
de Promoción Económica y la 
Asociación de Comerciantes se 
celebró, coincidiendo con las 
fiestas navideñas, un concurso 
de escaparates, en el que han 
participado una veintena de co
merciantes solaneros. 

El jurado encargado de dicta
minar los ganadores del mismo 
otorgaron los premios a las fir
mas "Diseño y confección Jua
na Moreno", "Salón de Belleza 
Petra López" y "Cristalería 
Crimancha", que recibieron di
plomas acreditativos sin consig
nación económica alguna. 

Un total de 30 
viviendas de las 63 
en régimen espe
cial que ha cons
truido la empresa 
Salconsa, fueron 
entregadas en un 
acto celebrado en 
el auditorio del 
Centro Cultural 
Don Diego. 

El acto contó con 
palabras del alcal
de Nemesio de 
Lara, quien resal
tó la colaboración 
que desde el primer 
momento habían llevado conjuntamente 
empresa y municipio en esta promoción 
de viviendas, que calificó de auténtico éxito. 

Por su parte, el gerente de Salconsa 
Agustín Ferrín agradecía las facilidades 
dadas por el Ayuntamiento, tanto en la 
solución de cualquier tipo de problemas 
que le han surgido como en facilitarles 
locales, así como licencia de permisos y 

otras diligencias. 
Las viviendas se han construido en la 

zona del Humilladero, en un terreno de 
3.100 metros cuadrados comprado en su 
día al Ayuntamiento, siendo las mayores 
de 90 metros cuadrados y las más peque
ñas de 50 metros y en la financiación ha 
estado presente la Caja de Ahorros de 
Castilla-La Mancha. 
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Vida Municipal 
,.,:, 

El Ayuntamiento vuelve a pedir 
la limpieza del Azuer 

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de La Solana ha 
solicitado a la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana la 
limpieza del cauce del río 
Azuer, cuando sea posible rea
lizarla, tanto antes como des
pués de su llegada al Pantano 
de Vallehermoso. 

puede aumentar el cauce de 
aportación de agua al embalse, 
sobre todo en épocas de sequía 
y teniendo en cuenta que ade
más de La Solana deben abaste
cerse poblaciones como 
Alhambra y San Carlos del Va
lle. 

La petición, señalaba en rue
da de prensa el primer teniente 
de alcalde Diego García 

El Azuer a su paso por la Casa La Campana. 

García Abadillo señalaba asi
mismo que al estar completa
mente limpio el cauce se podrá 
evitar que en situaciones de llu

Abadillo, "es algo que hemos pedido reiteradamente y 
volvemos a hacer de nuevo", añadiendo que con ello se 

La Mesa de Comercio hizo 
balance del primer año 

De positiva se puede considerar la andadura de la Mesa 
Sectorial del Comercio en su primer año de vida, pues comen
zaba la andadura el pasado 27 de mayo, siendo analizado en 
rueda de prensa en la que intervinieron el concejal de Promo
ción Económica Luis Díaz Cacho y el presidente de la Asocia
ción de Comerciantes Gabriel Díaz Roncero. 

Fueron analizadas las actividades realizadas, tanto las cam
pañas de formación como las informativas, indicando por su 
parte el responsable de los comerciantes solaneros el esfuerzo 
que diariamente se realiza por el pequeño comerciante para 
poder competir con las grandes superficies. 

Premiadas tres mujeres 
• empresarias 

Un incentivo económico, con cargo al programa "Now", 
recibieron tres empresarias de la localidad, convocado por el 
Ayuntamiento solanero a través de la Concejalía de Promoción 
Económica y la Agencia de Desarrollo Local. 

El acto de entrega tuvo lugar en el salón de sesiones del 
Ayuntamiento, encontrándose presentes las galardonadas 
Vicenta Mateos de la Higuera, del sector textil, Sebastiana 
Orea Gijón, sector alimenticio, así como Juana Moreno Martín 
de las Mulas, sector diseño de moda, dirigiéndoles el alcalde 
Nemesio de Lara unas palabras en las que las animaba a seguir 
trabajando, poniéndolas como ejemplo para otras muchas mu
jeres de la localidad que pueden seguir ese mismo camino. 

vias como las pasadas se eviten inundaciones en terrenos 
y propiedades cercanas al cauce del río Azuer. 

La Notaría fue el escenario, en la mañana del 28 de diciembre, 
de la firma de las escrituras del Polígono A. 

Iniciados los cursos 
formativos de la Mesa 

de la Construcción 
Un curso de 20 horas para un total de 21 trabajadores de la 

construcción, pertenecientes a dos empresas locales, ha sido la 
primera actividad celebrada por la recién constituida Mesa de 
la Construcción. 

En el inicio del curso estuvo presente la responsable de 
Formación de la Fundación Laboral de la Construcción en 
Castilla-La Mancha, Pilar Cuevas, así como el representante 
de la Fundación en la Mesa solanera Miguel Muñoz, quienes 
resaltaron la importancia de este tipo de cursos. 

El primer curso es eminentemente práctico, contando con 
unidades didácticas como aislamientos térmicos, materiales y 
técnicas de aislamiento, nuevas tecnologías en ese campo, así 
como protección y acondicionamiento acústico. 
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QUESOS LA CASOTA. HERMANO CAPIROTE Y COMPARTIDO p 

GACETA rinde homenaje 
y la solidaridad 

Los Galanes '96 agradecieron su merecido galardón. 

c~uatro personas y as?ciaciones han sido galardonados 
~-"~i en 1996 por la revista GACETA DE LA SOLANA 

con los habituales títulos de GALÁN, que precisamente 
con la entrega de los galardones del pasado 28 diciembre 
en el salón de actos de la Casa Municipal de Cultura 
cumplían su décima edición, desde que se entregaron los 
primeros correspondientes al año 1987. 

Con un auditorio completamente abarrotado de público 
daba comienzo el acto presentado por Toni González y 
Gabriel Jaime, quienes después de saludar a los presentes 
daban paso a la proyección del vídeo que desde hace 
varios años viene realizando el Taller de Vídeo de la 
Universidad Popular. 

rote" Agustín Márquez", y los pa
dres y madres tanto de los niños 
adoptivos de Bielorrusia y del Sáha
ra, los tres Galanes de la última edi
ción de estos premios. 

Al final de la proyección del vídeo 
fueron numerosos los aplausos que 
recibía ese trabajo del equipo que habi
tualmente lo viene preparando a lo lar
go de muchas horas de montaje y que 
habitualmente hace que sean muchos 
los interesados en poder contemplarlo, 
para conocer el perfil de los galardona
dos a través de imágenes y palabras. 

Posteriormente se pasó a la entrega 
de los títulos, como siempre placas 
de cerámica que prepara el artista 
Cristino de Santiago, recibiendo José 
Araque, de La Casota, su galardón 
de manos del primer teniente de al
calde Diego García Abadillo, el ga-

En las imágenes se pudieron contemplar diversos datos 
sobre la firma de Quesos "La Caso ta", el "hermano Ca pi- Parte del taller de vídeo que elaboró un completo reportaje 

audiovisual de Los Galanes. 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

22 

e/ Del Vagón/ 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
Ciudad Real 

l 
. , 

'\ 

' 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #138, 1/1997.



Galanes '96 

>ARA PADRES Y MADRES DE BIELORRUSIA Y EL SÁHARA 

a la industria, el folclore 
internacional 

lán para Agustín Márquez le era entregado por el alcalde 
Nemesio de Lara, mientras que la concejala de Servicios 
Sociales Blasa Delgado y el director de GACETA Paulina 
Sánchez, lo entregaban conjuntamente a Ruper Almarcha 
y Catalina de Lara, al ser por primera vez un título 
compartido. 

Los galardonados dieron las gracias públicamente, in
terviniendo seguidamente tanto el director de la revista 
como el alcalde, que a su vez es presidente del Patronato 
de la misma, para felicitar a los premiados, pasándose a la 
última parte del acto en el que intervinieron con diversas 
composiciones musicales el dúo formado por María José 
Simón y Francis Alhambra. 

Los Galnnes junto al alcalde, redacción de Gaceta y presentadores. 

Los niños bielorrusos presentes en La Solana subieron al 
escenario en un emotivo momento. 

María José Simón y Francis Alhambrafueron el 
complemento muical peifecto a la velada. 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

e/ Del Vagón, 16 
Tel. : 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
Ciudad Real 
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Animación 
y buen tiempo 

El buen tiempo fue la tónica de los días del Carnaval , que 
han contado como novedad con la vuelta de los típicos 
bailes del Cine Cervantes, en colaboración por la Comi
sión de Festejos del Ayuntamiento y el C.F. La Solana. 

Otra novedad fue la celebración del concurso de murgas 
en el Cine Cervantes, mientras que antes de las actuacio
nes hubo pasacalles por las murgas participantes. Este año 
se separaron los concursos, el infantil fue por la mañana y 
el de mayores por la tarde. 

El pregón contó con la Peña Mondadientes y el nombra
miento de camavalero para Ángel Gertrúdix, actuando 
posteriormente con parodias las peñas Mondadientes, Los 
Penapoco, Los Genares y Los Macaos. 

Destacar igualmente la gran participación en el desfile de 

Desfile de carrozas. Peña Pizca-Mas. 
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carrozas, máscaras y disfraces del lunes por la tarde, así 
como la presencia de niños en la tarde del martes de 
carnaval. Un total de 1.400 niños disfrazados, 903 en la 
categoría individual o pareja y 31 grupos de más de tres, 
dieron un inusitado colorido a un nuevo martes. 

Al finalizar cada uno de los concursos los participantes o 
personas que lo deseaban pudieron participar en los bailes 
del Cine Cervantes, con las orquestas que hicieron la 
espera menos larga. 

El entien-o de la sardina, con menos participación en el 
desfile pero un extraordinario ambiente en la plaza des
pués, dieron por concluido el carnaval 1997, aunque aún 
quedara algo con la entrega de premios el domingo de 
piñata. 

Angel Gertrudis, fue nombrado carnavalero. 
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Carnaval '97 

Vistosidad y gracia en el concurso infantil. La guarderia 
ganó en grupos. 

Gran ambiente en el entierro de la sardina. 

Una de las novedades fue el pasacalles de murgas. En la 
imagen, la asociación de mujeres. 

La peíia "Tatachín", segundos con su carroza "Casino". 

"Los Bufones del Romero '', murga vencedora del con.curso 
infantil. 

La animación en las calles fue constan.te. 
.....,.....,...,,,~~~~---.-.... ,......, 

Los concursos de gachas y moje vendimiador tuvieron 
mucha participación. 
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Otras Noticias 

,, 
La Ventanilla Unica atendió 30 

solicitudes en sus dos prillleros llleses 
Aurelio Maroto 

Desde el 1 de enero del presente 
año, la nueva Ventanilla Única ya ha 
tramitado cerca de 30 solicitudes de 
los vecinos en las oficinas municipa
les. Hasta el día 17 de febrero, el 
funcionario encargado del servicio, 
Gregorio Gómez Vera, había atendi
do 23 casos competencia de la Ven
tanilla, en su mayoría casos relacio
nados con la Seguridad Social, Tráfi
co y Hacienda. 

Sin embargo, el nuevo servicio to
davía ofrece algunas dudas al ciuda
dano, que en ocasiones llegan solici
tando cosas que tienen poco que ver 
con las posibilidades de la Ventani-

lla. Tal es el caso de un vecino que 
nada más ponerse en funcionamiento 
el servicio preguntó qué pasaba con 
un pozo de su propiedad. Al margen 
de esta anécdota, poco a poco el ciu
dadano va sabiendo que la Ventani
lla Única sirve para remitir documen
tación a cualquier organismo de la 
Administración del Estado, y toda
vía no de la Comunidad Autónoma o 
Administración Local. Muchas per
sonas se han beneficiado ya de este 
servicio, que evita molestias de via
jes y agiliza en muchos casos la reso
lución de problemas de papeleos. Por 
el momento, la Ventanilla Única no 
cuenta con la totalidad de impresos y 
documentos necesarios oficiales de 

estos organismos, pero sí de algunos 
además de la información que pueda 
ser requerida. 

La A.D.L. presentó su Mellloria del 96 
Paulino Sánchez 

El asesoramiento a las empresas, así 
como la política de protección a 
desempleados y jóvenes y formación 
ocupacional, son los objetivos de la 
Agencia de Desarrollo Local de La Sola
na que según los responsables municipa
les están cumpliéndose, según señalaron 
en la presentación de la memoria corres
pondiente al año 1996. 

Entre las numerosas actividades que se 
relacionaron en la rueda de prensa de 
presentación de la memoria, se habla de 
la actualización del Impuesto de Activi
dades Económicas, forestación de terre
nos propiedad de la Fundación Pública 
Legado Bustillo, creación del CUPE 
(Centro Local de Promoción de Empleo), 
vivero de empresas, así como de la parti
cipación en diversos programas euro
peos. 

Igualmente se resaltaba la creación a lo 
largo del año de las Mesas de la Cons
trucción y del Comercio, como primer 

26 

paso hacia la creación del Consejo Eco
nómico y Social local. 

Parte importante de la memoria está 
dedicada a las subvenciones a fondo per
dido para la creación de empleo, bien a 
través del autoempleo para el que se han 
tramitado 25, además de otros 25 présta
mos a empresas que lo han solicitado, 
mientras que en lo referente a formación 
ocupacional informaban de los 22 cur
sos impartidos, que han tenido un costo 
de 52 millones de pesetas, de ellos casi 

47 millones se han recibido en subven
ciones, con 347 alumnos. 

Otros puntos destacados han sido la 
creación de suelo industrial, que ha con
tado con la respuesta positiva de 48 em
presarios de la localidad, resaltando igual
mente la importancia de la creación de la 
Mancomunidad de Servicios La Mancha. 

Resaltó igualmente Nemesio de Lara 
los más de 22.000 jornales que a través 
de numerosos convenios han podido des
tinarse a personas paradas de la localidad. 
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Agricultura 

Llovió como antes 
Paulino Sánchez 

Un total de 568,5 litros se han recogido en nuestra localidad a 
Jo largo del año 1996, por lo que se puede catalogar el año 
como "muy lluvioso", si lo comparamos con no ya un año de 
sequía, sino con uno que se podría catalogar de normal. 

Principalmente los datos que ofrecemos son recogidos a 
diario por la Agencia Comarcal de Extensión Agraria, aunque 
debemos matizar que en algún caso, como es el mes de agosto, 
algún día no coinciden los datos del mencionado centro con los 
de otro lugar receptor, pero eso es lógico si tenemos en cuenta 
que en las tormentas de verano incluso en la misma población 
son distintas las precipitaciones en un lugar y otro, debido a lo 
especial de ese tipo de lluvias. 

El más lluvioso de los meses ha sido diciembre y el menos 
julio, el que no registró ni un solo litro, algo por otro lado Las precipitaciones provocaron crecidas del Azuer. 
normal. El total de litros mes a mes ha sido el siguiente. 

Enero: --~--- 85 
Febrero: _____ 34 

Marzo: 38,50 
Abril: 19 
May,o:¡-----.,..---~ 
J unio:_-+--F--'--'=--
Julio: ___ ____. __ 

Agosto:--,-----.-
Septiembr~: 58· 
Octubre! 1 16,50 

¡ 

Noviembre; 85,50 
Diciembre: 155,50 
Total: 568,50 

Las lluvias han provocado el desembalse de Vallehennoso. 

La Cofradía de San Isidro concluirá la 
erinita del titular 

La Cofradía de San Isidro Labrador está decidida a 
concluir las obras de la ermita del titular y para ello ha 
pedido la ayuda de cuantas personas quieran apoyar econó
micamente el proyecto, que asciende a tres millones de 
pesetas. En la última Junta General de hermanos se pro
puso que los cofrades o fieles que quieran apoyar con la 
aportación de cantidades económicas, que serán devuel
tas en un periodo de cinco años, pueden hacer sus ingre
sos en las oficinas de la Caja Rural. 

Sólo en la aportación de los asistentes a esa asamblea se 

recogieron unas ochocientas mil pesetas, por lo que la 
Junta Directiva considera positiva la respuesta, aunque 
confía en llegar cuanto antes a la cifra señalada de los tres 
millones. 
Por otro lado Isaías Montoya continuará al frente de la 

Junta, al quedar confirmado por los hermanos, conti
nuando de tesorero Patricio Serrano de la Cruz, como 
vicesecretrario Antonio Martín Albo y vocales Bernardino 
Santos Orejón y Venancio Jiménez, siendo aprobada la 
subida de la cuota anual a 400 pesetas. 
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POR SU APOYO A LA PROMOCIÓN DE LA MU.TER 

El Premio "Clara Campoamor", 
para la Universidad Popular 

Paulino Sánchez 

U. · a directora de la Universi
dad Popular Amalia Ro

mero de Á vila era la encargada 
de recoger el día 17 de diciem
bre el premio "Clara Cam
poamor'', que en su tercera edi
ción ha sido entregado a la U.P. 
solanera, como reconocimiento 
al trabajo desarrollado'en favor 
de la igualdad e integración de 
la mujer en todos los ámbitos 
de la vida social. 

En el acto estuvo presente el Consejero Regional de Bienes
tar Social Julio Femández Matos y la Directora General de la 
Mujer Carmen García Hidalgo, entregándose además de a la 
U.P. al Club de Atletismo de Toledo, así como a la empresa de 
Tembleque "Tecotez". 

Ascensión García mostró en el patio del Don 

Diego sus trabajos realizados en papel maché. 

El Grupo "Rosa del Azafrán", 
en Aragón 

Los 28 componentes de la Agrupación Folklórica "Rosa del Aza
frán" viajaban los días 18 y 19 de enero a la población de Alcorisa, en 
la provincia de Teruel, para participar en la Semana Cultural que en 
honor a San Sebastián organizan por esas fechas . 

Los solaneras llevaron el folklore típico de nuestra localidad, algo 
que era destacado por los organizadores, al señalar que es una agrupa
ción, la solanera, que tiene un repertorio completamente local. 
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Amalia Romero de Ávila se 
mostraba muy satisfecha con 
ese galardón y reconocí que 
en la vida de la mujer solanera 
hay que hablar de un antes y 
un después de la llegada de la 
Universidad Popular, por la 
participación e integración 
que ello ha tenido para las 
solaneras y la gran respuesta 
que han dado. 

Por otro lado la responsable 
quería ofrecer este galardón 

a todos los colaboradores, así como a los responsables políti
cos municipales por la confianza que siempre han depositado 
en la mencionada Universidad. 

Desde el mes de abril de 1985 viene funcionando en La 
Solana la U.P. y desde aquella fecha han sido innumerables los 
cursos, talleres y otras actividades realizadas. 

Semana Cultural de la Tercera Edad 
Una exposición de objetos antiguos abría el 14 de diciembre la 

Semana Cultural en el Centro de Mayores, planchas, aperos, radios y 
otros muchos eran presentados. 

Además la Semana contó con charlas sobre vida sana, bailes de 
convivencia, canción española, concursos de cartas de amor y bailes 
regionales. 

Actividades del Aula de la Mujer 
de la U.P. 

Diversas actividades está realizando el Aula de la Mujer de la 
Universidad Popular a lo largo de cada semana. Entre las mismas se 
encuentran la charla sobre "Demencia senil" que impartía Alfonsa 
Bueno y la dedicada al "Mal de Alzheimer" por María José Montalvo, 
entre las que cada semana se organizan para las numerosas mujeres 
que asisten. 
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Cultura 

SU AUTORA ES .TACIN LARA 

Publicado "De pura cepa 11" 
Paulino Sánchez 

E n un total de 148 pági
nas Jacin Lara Velasco 

nos presenta una serie de di
chos, canciones, refranes, así 
como la letra de la zarzuela 
"La Rosa del Azafrán", reco
pilados en el segundo volu
men del libro "De pura cepa", 
que es prologado por Miguel 
García de Mora y que además 
está ilustrado por diversas imá
genes de La Solana en épocas 
pasadas. 

El libro, que tiene el mismo 
título del publicado por la au
tora en el año 1991 y que en 
esta ocasión lleva un añadido 
al señalarse es el "De pura cepa 
II", recopila frases que son co
rrientes, o lo han sido, en con
versaciones solaneras, deta
llando su significado y que 
constituyen unos 
costumbrismos típicos, que ni 
los nuevos modos ni las cos-

Manuel García Rivera expuso sus cuadros coincidien
do con las fiestas de Navidad, en las salas del Centro 
Cultural Don Diego. 

turnbres consiguen cambiar de 
muchas conversaciones. 

Igualmente Jacin ofrece a los 
lectores letras de canciones típi
cas de nuestra localidad, desde 
jotas a torrás, pasan.do por 
fandangos, seguidillas y otras 
canciones populares, que si bien 
las escucharnos a grupos en su 
interpretación, muchas no son 
completamente conocidas por el 
gran público. 

Además el libro ofrece letras 
de los Himnos a la "Virgen de 
Peñarroya" y "La Solana", así 
corno las letras de los temas mu
sicales de la zarzuela solanera 
"La Rosa del Azafrán". 

Jacin Lara declaraba a GACE
TA que su deseo es seguir reco
pi 1 ando dichos y refranes 
solaneros, aunque se encuentra 
con el inconveniente de ser arna 
de casa y por lo tanto contar con 
poco tiempo para esta afición, 
añadiendo que su deseo era el de 
haber publicado este segundo 
volumen hace algún tiempo. 

Siete siglos de música española era ofrecida en la no
che del 18 de enero en la Casa de Cultura, por la orquesta 
"Sotomayor" como despedida musical a la Patrona. 
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Cultura 

PREPARATIVOS DE LA XIV SEMANA DE LA ZARZUELA 

Dos fines de seinana con profesionales y 
recital lírico con orquesta 

La participación de una compañía profesional , que proba
blemente sea Ja de Antonio Amengua!, en dos fines de 

semana, así como un concierto de voces líricas pero con la 
participación de orquesta y además la intervención de una 
escolanía, son algunos de los puntos más destacados de cara a 
la celebración de la XIV Semana Regional de la Zarzuela que 
como todas las primaveras se celebrará en La Solana. 

Por lo que respecta a las actuaciones de la compañía local 
"Federico Romero" serán dos las representaciones de zarzuela 
que se darán en el escenario del Teatro Cervantes, según 
declaraba el director musical se escenificarán las obras "La 
Rosa del Azafrán" y "El Huésped del Sevillano", aunque 
Andrés Uriel señalaba que podrían existir problemas con la 
parte musical, al no contar con algunos músicos que son 
imprescindibles para la parte de la orquesta, por lo que se 
estaba buscando solución. 

En cuanto al pregonero de las jornadas el propio U riel avan
zaba en declaraciones realizadas en la emisora municipal Ra
dio Horizonte que había diversos nombres, entre los que se 
barajaba el del presentador del programa "Clásicos Populares" 
de Radio Nacional de España, el conocido Femando Argenta, 
estando por designar el resto de los galardonados. 

Como es costumbre desde la segunda edición se contará con 

Los alumnos del Instituto 
y el teatro 

Como fórmula para recaudar fondos para el viaje fin de 
curso, los alumnos de 3º de BUP escenificaron en la Casa de 
Cultura la obra de ambiente madrileño "El Santo de la Isidra". 
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las tradicionales Jornadas Escolares, además de otra serie de 
actividades, barajándose la fecha del 18 de abril como la 
probable para Ja inauguración de esta nueva Semana. 

Actos de la VI Semana del Libro 

Organizados por el Área de Cultura y Festejos se han celebrado 
del 20 al 28 de febrero los actos de la VI Semana del Niño. Las 
actividades programadas han contado con teatro y la obra "Excalibur 
y el dragón", además de la proyección de dos películas infantiles, 
todo celebrado en el auditorio de la Casa de Cultura. 

Además a lo largo de la Semana se ha contado con un Taller de 
Medio Ambiente, preparado especialmente para los niños de terce
ro y cuarto de cada uno de los colegios de la localidad. 

Grabados sobre el "Lazarillo" 
Las salas de exposiciones del Centro Cultural Don Diego han 

mostrado del 1 al 15 de febrero dos exposiciones sobre grabados, 
por un lado una de Isidoro Parra en la que se han podido contem
plar diversas ilustraciones sobre Ja conocida obra literaria "El 
Lazarillo de Tormes", sobre todo con momentos de las aventuras 
tenidas en la ciudad de Toledo. Por otro lado esta exposición se 
complementaba con otra de estilo más vanguardista con grabados 
de Pedro Castrortega sobre ilustraciones del libro de poesía "Péta
los para el fuego". 

-Julián Martín pregonará 
la Semana Santa 

La Asociación de Cofradías de Semana Santa ha nombrado 
pregonero para que anuncie la Semana de Pasión de este año al 
sacerdote Julián Martín Martín, que será por lo tanto el encargado 
de anunciar estas festividades religiosas, que será en la Casa de 
Cultura en la noche del sábado 22 de marzo. 
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Gaceta Deportiva 

El F.S. La Solana, en su línea irregular 
Ya no es nada nuevo. El FS La Solana sigue siendo ese 

equipo irregular que nos tiene acostumbrados a lo mejor y a lo 
peor. A pesar de estar cuajando una buena temporada, los 
jugadores de Jose Naranjo han intercambiado grandes actua
ciones con auténticas decepciones. Incluso, el entrenador ama
rillo, como siempre muy optimista, declaró sentirse capacitado 
para conseguir el ascenso a Primera A. 

Las cosas fueron bien en partidos como Vandecopas, Boadilla 
o Villarta. Sin embargo, cuando parecía más fácil, el equipo 
cayó en casa contra el colista Argamasilla y sólo empató frente 
al Discoteca A4A de Porzuna. Ahora, la posición es buena 
pero alejada de la primera posición, e intentando no descolgar
se de los cuatro primeros. Por lo menos, la afición continúa 
apoyando en cada partido a pesar de los disgustos. 

Peña "Tal y Tal" 
La Peña "Tal y Tal" del Atlético de Madrid renovó en asam

blea algunos puestos de la Junta Directiva, y presentó los 
próximos partidos a los que los socios podrán acudir. Alfonso 
Luna Llario fue reelegido presidente para el próximo mandato. 
En los otros puestos de responsabilidad continúa Sebastián 
Pérez como tesorero, aunque el nuevo secretario es Manuel 
Moreno. Como vicepresidente está Francisco Rodríguez. 

En la actualidad, la Peña Atlética cuenta con más de 80 socios 
y presentó un superávit de 327.000 ptas. Entre los viajes al 
Calderón más destacables se encuentra el del próximo 19 de 
marzo At. Madrid-Ajax de Liga de Campeones. 

Las pistas de tenis 

La Liga Local de Tenis continúa ganando adeptos, y el de
porte de la raqueta cada vez es más pujante en La Solana. Las 
dos pitas existentes en La Moheda parecen ya insuficientes 
para la demanda, sobre todo cuando comience el Campeonato 
de Fútbol-Sala. Por lo menos, una de ellas se encuentra ilumi
nada y los pintores han procedido a pintarlas de nuevo. Ojalá y 
pronto sea iluminada la otra, y sobre todo se construya cuanto 
antes· 1as requeteprometidas pistas de tenis que parecen no 
llegar nunca. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

C.F. LA SOLANA 

Otra vez al filo de la navaja 
Aurelio Maroto 

Una temporada más, el 
CF La Solana se en

cuentra al filo de la navaja 
en Tercera División . El 
puesto en la tabla es alta
mente delicado cuando ya 
se han cumplido dos ter
cios de liga. Y es que tam
poco este año ha podido La 
Solana cambiar el curso de 
la historia. En las tempora
das 90-91, 94-95 y 95-96, 
sin contar la 92-93 en que 
el equipo descendió, y también la 96-97, 
el equipo amarillo ha luchado tarde o 
temprano por el descenso. Incluso en los 
años de mayor presupuesto (89-90 y 91-
92), La Solana quedó muy por debajo de 
lo esperado y nunca luchó por los pues
tos de arriba. 

Lo de este año es el colmo; después de 
haber presupuestado más de 19 millones 

el equipo era penúltimo después de dis
putar 22 partidos. Pero es que ni la llega
da de un entrenador serio como Julián 
Alcolea ha podido con la nefasta heren
cia en la planificación y composición del 
equipo del anterior entrenador, cesado 
en noviembre. Si a esto le añadimos la 
deserción de la afición y el bajón en los 
socios, nos encontramos con una de las 

Vocación empresarial 
forzosa 

temporadas de mayor su
frimiento de hace mucho 
tiempo. 

Sin embargo, se está 
haciendo lo imposible 
por sacar al equipo de la 
situación. En el plano 
deportivo, las victorias 
no llegan, pero se está 
intentando mantener la 
totalidad de la plantilla 
que hay para aguantar el 
tirón de sanciones y le
siones. Las incorporacio
nes han servido para re-
llenar, caso de los juga

dores Ignacio, Pocho y Solera. Sólo el 
portero Roberto ha sido un sustituto de 
garantías a un decepcionante Tavira. Los 
jugadores ya han declarado en más de 
una ocasión que sacarán a La Solana del 
apuro. Los enfrentamientos decisivos que 
aún quedan con los equipos de abajo: 
Campillo, Mora, At. Teresiano, Torpedo 
66 ... van a determinar la salvación. 

Mientras todo esto sucede, la Junta Directiva sigue con su 
vocación empresarial ante tanta apretura económica. Primero 
fueron las vaquillas, y el último y gran esfuerzo ha sido el baile 
del cine en carnaval. La operación financiera salió, afortunada
mente, bien. El club consiguió alrededor de 700.000 ptas 
limpias como organizador del baile. Pero antes hubo que arries
gar más de millón y medio en concepto de alquiler de local, 
camareros, etc. El Ayuntamiento subvencionó las orquestas y 
hubo carnaval como antaño en el cine para todo el pueblo. 

El presidente, José Manuel Domínguez, y el tesorero, Vicente 
R. Avila, en pleno "baile" de carnaval. 

* TARTAS * PASTAS DE TE 
* PASTELES * BOLLERÍA 
* POSTRES * BOMBONES Y REGALOS 

Ancha, 1 O • Tfno.: 63 48 52 · LA SOLANA 
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El C.F. La Solana juvenil 
continúa su racha triunfal 

1E il CF La Solanaju-
J venil está cuajan

do una de sus mejores 
temporadas de los últi
mos tiempos. Su actua
ción en la Liga Provin
cial, donde lucha por la 
primera plaza, y sobre 
todo la regularidad en 
cuanto a resultados, con
fieren al promesa amari
llo una popularidad a ni
vel local que se está ga
nando a pulso gracias a 
su brillante trayectoria. 

Sólo tres derrotas y 
cuatro empates en 23 
partidos es más que sig-
nificativo. La mejor racha llegó cuando estuvieron 12 partidos 
sin perder, desde el 27 de octubre al 2 de febrero. Durante este 
tiempo, La Solana fue el equipo más regular de su grupo. Pero 
de lo que más presume la plantilla es de ser una piña, tal vez 
clave del éxito. El otro punto destacable es el de la 

l . ¡" ' il .¡; ••••••• autosuficiencia cuando fal
tan algunos de los jugado
res denominados "impor
tantes". Tales son los ca
sos de Pedro, Justo, Regino 
o Carmelo, que entre le
siones y convocatorias con 
el primer equipo no cuen
tan o están contando a me
dias en los planes de 
Augusto Luna. Esa es la 
mejor muestra de que hay 
una plantilla compensada 
y que ningún "nombre" es 
imprescindible. 

De lo que no quieren oír 
hablar es de ascenso. Aun
que en la ilusión de todo 
está ese logro, Augusto 
Luna ha querido en todo 

momento transmitir un mensaje de humildad, "no nos preocu
pa más que trabajar y mejorar en cada partido". De esta forma, 
no se ha creado ningún ambiente de exigencia más allá de las 
posibilidades y sobre todo de los objetivos que debe tener un 
equipo juvenil. 

Buena liga de los juveniles 

Otro equipo juvenil que está cuajando una digna temporada 
en la liga provincial es el de baloncesto. Entrenado por Damián 
García-Cervigón, el CEB La Solana juvenil disputa una com
petición de siete equipos, algunos de la calidad del Grupo 76 
de Alcázar, Valdepeñas, CB Criptana o Daimiel. Entre sus 
jugadores se encuentran varios que también juegan en la Liga 
Provincial Senior, caso de los aleros Manolo, Joaquín 1 y 
Femando, o el pívot Carlos Plaza. El resto de la plantilla la 
componen los bases Miguel Ángel y Joaquín 11, los alas Félix y 
Carmelo, y el pívot Luis. 

El esfuerzo por mantener este equipo juvenil está siendo 
grande, ya que depende del presupuesto del equipo senior, y 
requiere un gran sacrificio, sobre todo porque siempre son 
pocos los que se encargan de llevar el barco adelante. 
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NAoO 1 

flc1° 

fufeº"A Un campeonato entre 
lo bueno y lo malo 

E ' l XVII Campeonato Local de Fútbol Aficionado ha 
estado jalonado por cosas buenas y menos buenas. 

Las positivas fueron la competitividad de algunos equi
pos tanto en primera como en segunda división, con 
algunos partidos donde se vio un buen nivel de juego. Lo 
negativo, sin duda, el gran número de incomparecencias 
que azotaron el torneo de una forma no conocida hasta 
ahora. Hasta la penúltima jornada liguera, cinco equipos 
habían causado baja definitiva: Ramo, NIP, Bar Javi, 
Sancho Panza y Los Chispas, además de otras tres 
incomparecencias de otros equipos. 

Esta situación ha marcado sobremanera el desarrollo 
normal del campeonato, y el Patronato deberá buscar 
alguna solución para un torneo que parece haber tenido 
más equipos de los que puede absorber una población 
como La Solana. 

En el aspecto deportivo, la lucha en Primera División 
fue en las últimas jornadas para Talleres Caramba y Los 
Pepotes por el título. En Segunda, cuatro equipos están 
todavía jugando la liguilla de ascenso a Primera, en 
concreto Los Galanes, Desastre Total, El Palacio del 
Calzado y Muebles Los Pepotes. 

Novedades en las bases para 
el fútbol-sala 

Los días 8 y 9 de marzo comenzará a disputarse el VIII 
Campeonato Local de Fútbol-Sala, que contará con algunas 
novedades de importancia en sus bases, sobre todo en el 
apartado del Régimen Disciplinario. Por ejemplo, el Patronato 

Los Galanes. 

castigará a todos los jugadores de aquel equipo que incurra en 
tres incomparecencias por el periodo de un año, y podrá san
cionar de por vida a aquellos que agredan o insulten a árbitros 
y provoquen su abandono del torneo. De esta forma, la organi
zación pretende salvaguardar la integridad del colectivo arbitral 
y la celebración de todos los partidos en las mejores condicio
nes . Algunas normas han estado sujetas a críticas de delegados 
y jugadores, pero el PMD sólo accedió a cambiar algunas. 

SIGA LA LIGA DE FUTBOL AFICIONADO CON: 
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Electricidad y Mecánica del Automóvil 
Servicio Oficial OPEL 

Avda. Constitución, 1 59 - Tino.: 63 1 6 57 LA SOLANA ,, ; ' a; ' gi ®: 
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La Peña Ciclista 
rindió cuentas 

PRESENTÓ SUPERÁVIT Y LAS CARRERAS DEL 97 

La Peña Ciclista de La Solana presentó las cuentas arrojadas 
de la temporada 96, con un superávit de 521.294 pesetas. Un 
año más, la Junta Directiva se sintió satisfecha por el rendi
miento económico a pesar del descenso en el número de 
socios, cuya cifra ha bajado hasta los 170, lo que supone 30 
menos que en el 95. El presidente, Andrés Navarro, habló de 
dinero, pero también del tema deportivo, instando a evitar 
polémicas como la suscitada por las bicicletas del Patronato o 
el desplazamiento de los chavales a las carreras, "esas cosas 
hay que arreglarlas dentro, no en los bares". 

Para esta temporada habrá cuatro carreras. En junio para 
Escuelas, dos en la feria para Escuelas y Aficionados, y otra en 
septiembre para juveniles. 

Pedro Antonio -derecha- y Tomás -izquierda- junto al 
veterano Poli. 

Dos atletas solaneros 
que ya despuntan 

PEDRO ANTONIO SANTOS-OLMO Y TOMÁS 
BUENO. AL NACIONAL DE CROSS 

Pedro Antonio Santos-Olmo y Tomás Bueno son dos jóvenes 
atletas solaneros que quieren abrirse camino en el difícil de
porte de correr, y ya empiezan a despuntar. El pasado 2 de 
febrero conseguían plaza para el Campeonato de España de 
Cross, tras una gran carrera en el Regional celebrado en 
Villarrobledo. Pedro Antonio fue tercero y se ganó su derecho 
a participar en el Nacional por puestos. Tomás fue noveno y 
lograba asegurarse la plaza con su equipo, el Saturno de Daimiel. 

Al ya veterano Andrés Palacios "Poli", del que dicen los dos 
ser su "descubridor", dedicaron buena parte del logro conse
guido en Villarrobledo. 

Andrés Navarro, en el centro, expuso la situación de la peña. 

El equipo de la Escuela Municipal de Ciclismo será coordina
do por la Peña. El PMD pagará los monitores y las bicis, pero 
la temporada la organizará la directiva de la Peña. De momen
to han empezado los entrenamientos 17 alumnos, que serán 
entrenados por Ignacio Candelas y José Antonio Cañadas. La 
firma Quesos "La Casota" seguirá patrocinando al equipo. 

Ramón Izquierdo - a la izquierda- ganó claramente. A su 
lado, el joven Francisco Izquierdo y Francisco Serrano. 

Ramón Izquierdo arrasó 
en la VII Liga de Tángana 

La VII Liga Local de Tángana tuvo un ganador claro y 
rotundo: Ramón Izquierdo. Su triunfo en Primera División fue 
indiscutible, con 117 puntos, seguido por Francisco Lara con 
95 y Luis Merino con 94. Era la primera vez que había Segun
da División, donde se impuso Francisco Serrano, que ascendió 
junto a Juan José Díaz-Malaguilla y Luis López del Castillo. 
En la categoría de Menores, ganó Juan Francisco Izquierdo, 
por delante de Antonio Gómez y Gabriel Martín-Albo. 

En estos momentos ya se encuentra empezando la VIII Liga 
de Tángana, que promete ser muy interesante y con mucha 
igualdad en la cabeza de Primera. 
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Palco Taurino 

Conde, Finito y Cristina ... 
lujo para el Sábado Santo 

J avier Conde, Finito de Córdoba y Cristina Sánchez torea
rán en La Solana el próximo 29 de marzo. El cartel, ya 

definitivo salvo imprevistos de última hora, abrirá la tempora
da taurina en el coso de Ja calle Alhambra con toros de Carmen 
Lorenzo, esposa de El Niño de la Capea. 

De esta manera, el empresario Curro Conde cumple su pala
bra de septiembre cuando no pudo lograr una corrida con 
motivo de la Virgen, y prometió una terna de lujo para el 
Sábado de Gloria. Dicho y hecho, el cartel es de auténtico 
tronío y constituye uno de los grandes alicientes para la próxi
ma Semana Santa. 

La presencia del malagueño Javier Conde, triunfador en la 
pasada feria de julio y una de las grandes atracciones de la 
temporada 97, supone un gran alicente para la afición taurina 
de La Solana y otras localidades de la provincia. Su constante 
aparición en la prensa del corazón y por supuesto su gran arte 
harán sin duda que el público se vuelque, Por su parte, "Finito" 
de Córdoba es otro de esos toreros llenos de arte y una de las 
grandes figuras del toreo a nivel nacional , que hará por prime
ra vez el paseíllo en La Solana. Cristina Sánchez completa el 
cartel, y será la segunda vez que se vista de luces en nuestra 
localidad, aunque ahora como matadora ya consagrada y en 
pleno auge de su carrera. 

El papel de la afición 
El concejal de Festejos, Manuel Serrano se mostró muy satisfe

cho por la composición de la terna. "Es de gran altura. Estamos 
haciendo que nuestra plaza sea de temporada, y ya tomemos una 
de las mejores ferias taminas de la provincia". Pero el edil hizo 
una reflexión sobre la afición, "Ja cual -dijo- tiene la palabra para 
que sigamos teniendo este tipo de espectáculos que tanto presti
gio dan y tanto nos gusta disfrutar. La afluencia masiva de 
aficionados es fundamental para consolidar una afición y asegu
rarnos futuros festejos de estas características". 

Imagen de una corrida del pasado año. 
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Finito de Córdoba. 

; 

Cristina Sánchez ya triunfó en La Solana. 

Javier Conde. 
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1Fotos de antafio 

Secuelas de "la meningitis" 
Ofrecemos hoy las fotografías de dos hermanos. Ellos son Alfonso y Valentín Salcedo Guerrero. El primero está recibiendo 

lección de un maestro llamado Don Ernesto. En la foto tiene 8 años y en la actualidad cuenta con 74. 
En la segunda foto vemos a Valentín Salcedo Guerrero, cuando contaba con 3 años y era completamente feliz en lo alto del 

caballo. Por desgracia una enfermedad, actualmente de actualidad como la "meningitis" le dejó en una edad mental diferente a la 
que cuenta en la actualidad, que es de 69 años. 

Otros Carnavales 
De izquierda a derecha: 

De pie: Bias Damián, Juan Manuel Román, Santiago "El de la Huerta", Gabriel Mateos, 
José Antonio Bueno, Hijo del Hermano Chonitos. 

Agachados: Alfonso Jaime Tercero, Rogelio García "El Churrero". 
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Fotos de antaño 

La Casa Ferrón por fuera y por dentro 
Esquina de las calles Comendador y Monjas. Es la conocida como casa de Ferrón, que afortunadamente todavía se encuentra en 

su sitio de siempre. Las fotos corresponden a los años cincuenta. 

La CASA REGIONAL 
DE CASTILLA-LA MAN
CHA en Córdoba celebró 
su II JORNADA CULTU
RAL el pasado 30 de no
viembre en el Salón de Ac-
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tos del Palacio de la Mer
ced. Las actividades desa
rrolladas comprendieron la 
entrega de carnets a los so
cios de dicha asociación, 
junto con la de los estatu-

,,,,~ -·- ,...;. 
~(ASADE 

(ASTILLA-LA MANCHA 
'EN CORDOBA 

tos, editados bajo el patro
cinio de la Diputación Pro
vincial de Córdoba. A con
tinuación, la Agrupación 
Folklórica "Rosa del Aza
frán" de La Solana y la Es
cuela de Baile Flamenco de 
Salud Millán (Córdoba) 
deleitaron a los más de 350 
asistentes al acto, ofrecien
do piezas escogidas de sus 
respectivos repertorios. El 
abrazo final de los respon
sables de ambos grupos sin
tetizó el sentir de los pre
s en tes en relación al 
hermanamiento entre 
Castilla-La Mancha y An
dalucía. 

Nota de la 
redacción 

Al igual que la reseña que 
publicamos en este "Rincón 
·del Ausente", nos gustaría 
recibir colaboraciones para 
esta sección. Son muchos los 
solaneros que viven fuera y 
además reciben GACETA. 
A todos nos gustaría que te 
animaras y nos hablaras de 
tus recuerdos de La Solana, 
de tus vivencias, de costum
bres que recuerdas, de tus 
viajes a nuestra localidad. 

Sabemos lo que cuesta ani
marse y escribir. Pero igual
mente somos conocedores 
de las muchas cosas que los 
"solaneros que están en otras 
tierras" pueden contarnos de 
"NUESTRO PUEBLO CO
MÚN". Anímate y envíanos 
una colaboración. Gracias 
por hacerlo. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #138, 1/1997.



Nuestra Histori,a 
AHORA HACE SESENTA AÑOS 

El Ayuntamiento editaba sus billetes 
Paulino Sánchez Delgado 

H ace _sesenta_ años España se encontraba en plena guerra civil. 
Casi tres anos de enfrentaITIJento que asolaron nuestra tierra. 

Dos bandos aparentemente irreconciliables que dejaron destrucción, 
heridas, en definitiva la desolación que lleva aparejada una guerra y 
mucho más entre bandos de una misma nación . 

La Solana estuvo a lo largo de toda la confrontación bélica dentro de 
la zona de la España de la República y por lo tanto en su término 
municipal se desarrollaron los mismos o parecidos acontecimientos 
que se dieron en esa zona en la que se produjo una transformación de 
la que era una sociedad con la que no estaban conformes unos y otros 
ciudadanos. 

Pero en este artículo no vamos a referirnos a los cambios que se 
produjeron sobre todo en el sistema de producción, con la aparición 
de las colectividades, incautaciones de tierras y edificios, así corno 
otras secuelas que llevan aparejadas las guerras y revoluciones. 

Nos vamos a referir a un hecho curioso que se daba en La Solana y 
en otras poblaciones como la nuestra, en la que por las circunstancias 
guerreras se presentó un problema a las autoridades al carecer de 
moneda fraccionaria para el uso habitual de los ciudadanos. 

La situación era difícil y sobre todo esa pequeña moneda que 
circulaba y que estaba acuñada en metales nobles y que lógicamente 
tenían valor, con cualquier régimen político, era ocultada por la 
personas que tuvieran la suerte de poder disponer de ella, sobre todo 
para contar con un aval mucho más seguro que los billetes de cual
quier banco. 

El Gobernador civil de la provincia de Ciudad Real José Serrano 
Romero tuvo que dictar bandos para avisar de las graves sanciones a 
las que se podría someter quien ocultara moneda fraccionaria, pero 
aún de esa forma la situación de ocultación provocó la necesidad de 
tomar otras medidas. 

Precisamente la Corporación Munkipal de La Solana estudiaba ese 
problema en la sesión que celebraba el 10 de mayo de 1937 y a 
propuesta del concejal Muñoz se solicita a los bancos de la localidad 
" ... faciliten moneda fraccionaria de la acuñada últimamente ... ", pero 
además el edil pedía que caso de no faci litarla " ... se estampille un 
papel moneda municipal con el fin de facilitar las transacciones"(!). 

La propuesta era tomada en consideración por el alcalde Gregorio 
Salcedo y siete días después el Pleno del Ayuntamiento adopta el 
siguiente acuerdo:" ... se ponga en circulación un papel moneda cuyo 
valor irá estampillado en el mismo y éste será de una peseta, cincuen
ta céntimos y veinticinco céntimos" (2). 

El acuerdo adoptaba medidas para evitar falsificaciones y además la 
garantía estaría en depositar en la Caja Municipal o en cualquiera de 
los Bancos de la localidad una cantidad igual a la emitida en billetes 
del Banco de España. 

Esa primera emisión puso en circulación un total de VEINTICINCO 
MIL PESETAS, que se dividieron en la moneda, o papel en este caso, 
fracc ionada de esta forma: 
QUINCE MIL PESETAS EN PAPEL DE UNA PESETA. 
SIETE MIL QUINIENTAS EN PAPEL DE CINCUENTA CÉNTIMOS. 
DOS MIL QUINIENTAS EN PAPEL DE VEINTICINCO CÉNTIMOS. 

Al igual que en el resto de localidades en las que se tornó esta 
decisión, la Corporación señalaba que sólo era para el tiempo excep
cional en el que se vivía, no teniendo valor alguno fuera del término 
municipal de La Solana. 

Nueva emisión de papel moneda 
Pero la situación obligó a realizar una nueva emisión de papel 

moneda. Así en la sesión del 24 de septiembre de ese mismo año de 
1937 el nuevo alcalde que es Agustín Parra informa de la insuficien
cia del papel puesto en circulación, debido por un lado a la presencia 
en la población de la Brigada Militar y por otro al deterioro observado 
en el papel emitido, por lo que se amplía hasta CUARENTA MIL 
PESETAS, procediéndose a una nueva tirada (3). 

La población había aumentado pese a que eran numerosos los 
solaneros que se habían incorporado a filas , pero había que tener en 
cuenta que hubo numerosos refugiados de Andalucía, civiles, por un 
lado y por otro la presencia de militares de la 214 Brigada Mixta, 
entonces albergada en nuestra población. 

El papel local era retirado de la circulación por orden del Gobierno 
de la República del 1 O de enero de 1938, pero nosotros hemos querido 
recordar esta situación de hace ahora seis décadas y además podemos 
reproducir algunos de estos billetes, o papel moneda, exactamente 
algunos de una peseta, de cincuenta céntimos y de veinticinco céntimos. 

l. Pleno de 10-5-1937. 
2. Pleno de 17-5-1937. 
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Colaboraciones 

Un recuerdo y una oración 
31 de enero de 1997 
Cubierto está el horizonte 
de luto, dolor y llanto, 
tristeza en cualquier mirada, 
lamentos que nada valen 
frente al poder de algo ya consumado. 

Cruel destino invencible, ¿qué has hecho? 

En un zarpazo mortal 
has robado cuatro vidas, 
y con frío aire de muerte 
silbando en la carretera 
has deshecho una familia. 

Cruel destino invencible, ¿qué has hecho? 

Hoy se olvidan los colores, 
las ideas, las razones, 
los poderes y la risa. 
Hoy todo un pueblo llora 
a cuatro de sus paisanos, 
uno aún sin nacer. 

Javier, uno de los pequeiios 
fallecidos en el fatal accidente. 

103 años del 
''Hermano Mitra'' 

El cielo se viste de fiesta, 
llegaron tres ángeles más 
de la dulce mano de su madre. 
Aquí, llanto y dolor, 
un padre, un marido destrozado, 
una pena clavada en el alma, 
un corazón desangrado 
sin fuerzas para luchar. 

Cruel destino ... 

Para vosotros, habitantes ya del cielo, 
y para ti, corazón malherido 
y morada de tristezas, 
de todo un pueblo 
abatido en sentimientos ... 
un recuerdo y una oración. 

Antonia Peinado Expósito 

Felicito a mi padre 
con cariño y con interés 
por verle tan elegante 
al cumplir los ciento tres. 

Es de un genio muy abierto 
aunque ya tan viejecito 
perdió a su querida esposa 
y a tres de sus hijitos. 

Pero después de tantas penas 
todavía se encuentra bien 
aún le quedan sus nietos 
su María Josefa y su Miguel. 

Los que tengáis a vuestros padres 
darles cariño y mimarlos bien 
que yo todavía tengo al mío 
y no me quiero quedar sin él. 

Le da gracias a su pueblo 
y a los medios de comunicación 
por mostrar tanto interés 
en un aniversario lleno de emoción. 

Su hijo Miguel M-Aparicio Sánchez, de 75 años de edad. 
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CCartas al direct 

Estimado Sr. Alcalde: 

Con la puntualidad de siempre acabo de recibir la GACETA 
DE LA SOLANA correspondiente a noviembre/diciembre del 
pasado año. Con sumo interés he leído su salutación a todos 
los convecinos y en la que desgrana sus múltiples deseos en 
conseguir diversas mejoras para la localidad, mejoras de las 
que me hago partícipe y espero consiga. Pide, entre otras, más 
CULTURA, y hace bien, pues ésta es la base para acabar con 
el INCIVISMO que alguna parte de la juventud de La Solana 
me demuestra cada vez que visito la localidad. 

Por razones familiares en el transcurso de cada año suelo ir 
alguna que otra vez. Pues bien, en el que ha finalizado hice 
tres viajes y en dos de ellos me encontré con que mi coche, 
aparcado en la calle Convento, había sufrido agresiones pro
ducidas por las "caricias" de algunos salvajes, encontrándome 
espejos rotos o la antena arrancada, probablemente para de
mostrar una falsa "hombría", o sepa Dios, quizá para aplacar 
internos instintos animales que la falta de cultura aún no les ha 
borrado. Lo que siempre me ha llamado la atención es que en 
esta zona, donde hay instalados Pubs y los efluvios alcohóli
cos no todos los pueden soportar por igual, no haya a determi
nadas horas de la noche ningún policía local, que sin ninguna 
duda persuadiría a esos pocos energúmenos. 

Reiterando mi deseo de que consiga todas sus peticiones, 
reciba mi cordial saludo. 

Adelín del Rey Díaz-Mayordomo 
Jerez de la Frontera 

Sr. Director: 

El motivo de la presente carta es el de agradecer a través de las páginas de 
esta revista las numerosas muestras de condolencia tenidas con motivo del 
fallecimiento de nuestro esposo y padre Francisco Toboso López-Villalta, 
fallecido el pasado 21 de diciembre de 1996 y que recibía cristiana sepultura 
al día siguiente en el Cementerio de nuestra localidad. 

Queremos agradecer de corazón a las numerosas personas que nos han 
testimoniado su condolencia, nuestro más profundo agradecimiento y por 
supuesto al Sr. Alcalde del Ayuntamiento de La Solana y Corporación 
Municipal, el detalle tenido de enviar una corona como recuerdo de gratitud 
por los trabajos que en su día realizó como alcalde de nuestra población. 

A todos nuestras más sinceras gracias. 
Familia Toboso 

Sr. Director: 

Siendo la primera vez que es
cribo a esta gran publicación, 
me gustaría que se publicara esta 
carta dirigida a don Julián 
Martín-Zarco Castaño, más co
nocido como el "Hermano 
Macario", vecino de La Solana. 

Querido padre, desde que éra
mos pequeños tú te has sacrifi
cado por nosotros, por tus cua
tro hijos que te quieren y respe
tan, aunque uno de ellos desgra
ciadamente ya no se encuentre 
entre nosotros. 

Por eso yo tu hija María quiero 
ser la primera en felicitarte en 
tu próximo cumpleaños, que 
será el día 4 de febrero. 

Y desearte que estés entre no
sotros mucho más tiempo y de
cirte que te admiramos, pues aun 
faltándote tu querida esposa es
tás muy animado. 

Te quieren tus hijos, nietos y 
biznietos. 

María Martín-Zarco 

La familia Navarro Ortiz agradece. a 
todas las personas que se han manifesta
do en la muerte de su esposo y padre 
Antonio Navarro Coronado. Al mismo 
tiempo agradece el interés expresado por 
la Escuela Municipal de Música. 

Muchas gracias. 

Familia Navarro Ortiz 
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Felicitaciones Pequeños talentos 

La música de los años 60 y 70 sigue teniendo gran tirón en 
Radio Horizonte. El programa "Estrellas de Oro", que se emite 
todos los domingos de 6 a 8 de la tarde fue felicitado por 
muchos oyentes en Navidad. Aquí vemos a sus realizadores, 
Alfonso Serrano y José Díaz-Cano, junto a las numerosas 
tarjetas de felicitación recibidas, y que demuestran la gran 
aceptación de uno de los espacios más veteranos. · 

El sentido público de Radio Horizonte permite que pue
dan tener cabida todos aquellos pequeños y menos peque
ños talentos solaneras que quieran dejar constancia de su 
capacidad de creación en cualquier campo. Fue el caso de 
Diandra Serrano Gallego, una niña solanera que compuso 
un bello poema a los Niños Bielorrusos con motivo de su 
vuelta por Navidad, además de otras composiciones de 
buen nivel para su corta edad. 
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Los concursos siguen en auge 
Al margen de su función informativa, 

formativa y de compañía, Radio Horizonte 
también es un aliciente para la audiencia en 
un concepto más material , ya que a través de 
los concursos tiene la posibilidad de lograr 
importantes premios. 

Tales son los casos de los concursantes de 
Milenium y Divapiel. En el primero, emitido 
cada día a las 7' 15 de la tarde, se sortea todos 
los meses una estupenda cadena musical. En 
la imagen de la derecha, Sagrario Mateos, 
una de las últimas ganadoras. Por lo que res
pecta al otro concurso, la firma Divapiel ha 
vuelto a captar el interés del oyente durante 
diciembre y enero. El premio al ganador/a 
era una extraordinaria prenda de piel, una de 
cuyas ganadoras fue Tere García, en la foto. 

Otros concursos como los de Juguetes "El 
Relleno", "Tic-Tac", Eikos Sportwear, Ur
banización "El Azuer" y "Grupo Enlace'', 
han llenado y lo siguen haciendo de emoción 
y entretenimiento las mañanas y las tardes de 
nuestra radio local. 
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AYUDAS 

CON ESTE CHALECO 
LLÉVESE PUESTAS VENTAJAS 

EXCLUSIVAS ... 

Tramitación 
rápida y gratuita de 
sus Ayudas PAC'97 . 

Asesoramiento 
y atención 

personalizada. 

Ventajas especiales: 

Incluye Seguro de 
Responsabilidad Civil 

para ganaderos. 

Sorteo de un vehículo 
todo terreno Opel Frontera 

2.000 Sport 2.0 i*. · 

Esta temporada PAC'97, 
CCM se pone de moda. 

Solicite sus Ayudas a través de 
cualquiera de nuestras oficinas, 

y prepárese a disfrutar 
de las ventajas verdes: 

Anticipo de 
las Ayudas y préstamos. 

. .. Y DE 
GRAN INTERÉS 

Si domicilia las Ayudas en 
su Libreta Verde, puede conseguir hasta 
un 4% T.A.E. de interés para su dinero. 

(T.A.E. remuneración por saldo medio: 
Hasta L00.000 pes. O, 10%. Hasta 500.000 pes. l %. 

Hasta l.000.000 pes. 2%. Hasta 3.000.000 pes. 2,50%. 
Hasta 5.000.000 pes. 3%. Más de 5.000.000 pes. 4%.) 

TttriftH Enero 1997 

*Sorteo anee notario el l5 de abril de l997. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #138, 1/1997.



OCASO VIDA 

,. 

OCASO JUBILACION OCASO COMERCIO 

~•~ OCASO 
el Alha bra, 23 - LA SOLANA - T 
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